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Во имя укрепления 
мира и безопасности 

в Европе
Советское правительство обратилось ко 

всем европейским государствам, с которы
ми СССР имеет дипломатические отноше
ния, с нотой, предложив созвать 29 ноя
бря в Москве или Париже Общеевропей
ское Совещание по вопросу о создании 
системы коллективной безопасности в 
Европе. Совещание, в котором приняли 
бы участие все пожелавшие того европей
ские государства, а также США, должно 
предотвратить осложнение положения в 
Европе, усиливающее опасность войны, 
и принять меры, могущие, как подчерки
вается в публикуемой сегодня в «Прав
де» ноте Советского правительства, «со
действовать установлению системы кол
лективной безопасности в Европе и тем 
самым уменьшению напряженности в 
международных отношениях».

Признавая особую ответственность за 
поддержание международного мира и безо
пасности, лежащую на государствах —  
постоянных членах Совета Безопасности 
ООН,—  Советское правительство считает 
желательным, чтобы Китайская Народ
ная Республика направила,на это Сове
щание своего наблюдателя.

Само собой разумеется, что каждое го
сударство— участник указанного Совеща
ния должно иметь возможность вносить 
предложения, которые оно считает необ
ходимыми в связи с обсуждаемым вопро
сом.

Повое советское предложение весьма 
своевременно и чрезвычайно важно. Оно 
направлено к тому, чтобы развитие в Ев
ропе пошло не по гибельному пути вос
становления германского милитаризма и 
образования в Европе противопоставлен
ных друг другу военных блоков госу
дарств, а по пути создания системы об
щеевропейской безопасности, основанной 
на (учете законных интересов всех госу
дарств Европы, больших и малых.

Опасность, которую представляет ДЛЯ 
Европы германский милитаризм, увели
чилась после недавнего заключения лон
донских и парижских соглашений, имею
щих целью создать в Западной Германии 
полумиллионную армию со своими танко
выми и авиационными соединениями. 
Вооруженные силы Западной Германии 
получают. также возможность иметь на 
своем вооружении атомное оружие, что на
много усиливает угрозу разрушительной 
атомной войны в Европе.

Лондонские и парижские соглашения 
включают милитаристскую Западную Гер
манию в военную группировку «западно
европейского союза» и в агрессивный 
Атлантический блок. Нельзя не видеть, 
таким образом, что над народами Европы, 
пережившими в течение жизни одного 
поколения два разрушительных и крова
вых нашествия германских ш.титаяи"'тов, 
нависает новая серьезная опасность. Осу
ществление планов, выработанных на лон
донском и парижском совещаниях, неиз
бежно вызовет обострение взаимоотноше
ний между европейскими государствами, 
усиление гонки вооружений ги значитель
ное увеличение бремени военных расходов 
хдя народов Европы. В связи с этим со
вершенно естественным будет, если миро
любивые еввопейские народы вынуждены 
будут дтринитт. новые меры для обеспе
чения своей безопасности.

Общая опасность, которую несет всем 
европейским государствам возрождаемый 
лепманский милитаризм, требует общих 
действий. Мир и безопасность в Европе 
могут быть обеспечены лишь организо
ванными усилиями всех европейских го
сударств— больших и малых. Только со
здание системы безопасности, в которой 
принимали бы участие все европейские 
государства. могло бы гарантировать мир 
и безопасность каждой стране и всей Ев
ропе.

Создание в Европе эффективной систе
мы коллективной безопасности облегчило 
бы одновременно решение епорных евро
пейских проблем, и прежде всего герман
ского вопроса. Был бы открыт также 
чуть к тесному сотрудничеству европей
ских государств в политической, экономи
ческой и культурной областях.

В интересах мира и мирного сотрудни
чества Советское правительство внесло 
конкретное предложение о создании об
щеевропейской системы коллективной без
опасности еще на Берлинском совещании 
министров иностранных дел четырех дер- 
Жав в начале этого года. Советское пра
вительство предложило тогда заключить 
Договор, по которому все европейские го
сударства приняли бы обязательство ула
живать возникающие между ними разно
гласия мирным путем, а в случае воз
никновения угрозы миру или нарушения

мира— предпринимать объединенные дей
ствия, вплоть до военных, аротив агрес
сора.

Основы предложенного Советским Сою
зом «Общеевропейского договора о коллек
тивной безопасности в Европе» были ре
шительно поддержаны рядом европейских 
государств. Их поддержали также широкие 
общественные круги всех европейских 
стран.

Однако влиятельные круги западных 
держав избегали обсуждения советского 
плана обеспечения мира и безопасности в 
Европе. В то же время они не выдвину
ли никаких встречных предложений, 
предпочитая следовать по пути возрожде
ния «вермахта» в Западной Германии.

После провала «европейского оборони
тельного сообщества» они поспешно под
готовили новые планы восстановления 
германского милитаризма и добились за
ключения лондонских и парижских со
глашений.

Парижские соглашения предусматрива
ют, в нарушение имеющихся международ
ных соглашений о Германии, восстановле
ние милитаризма в Западной Германии, со
здание западногерманских вооруженных 
сил и вовлечение Западной Германии в во
енные группировки некоторых государств, 
противопоставленные другим государствам 
Европы.

Лондонские и парижские соглашения 
несовместимы с Франко-Советским Догово
ром о союзе и взаимной помощи 1944 года 
и с Англо-Советским Договором 1942 года 
о сотрудничестве и взаимной помощи 
после войны, которые предусматривают 
принятие совместных мер с целью недо
пущения возможности новой агрессии со 
стороны Германии.

Верное своей постоянной политике ми
ра, Советское правительство в ноте от 
23 октября предложило созвать совещание 
министров иностранных дел Англии, 
Франции, США и СССР для рассмотрения 
германской проблемы и вопроса об обеспе
чении безопасности в Европе. Ответа ча 
это предложение до сих пор не последова
ло. В то же время, стараясь обмануть об
щественное мнение европейских стран, 
видные деятели США, Англии и Франции 
начали доказывать, будто предлагаемые 
Советским Союзом переговоры по этим во
просам можно будет с большей пользой 
провести... после ратификации парижских 
соглашений.

Чтобы облегчить этот обманный маневр, 
основные газеты США, Англии, Франции 
скрыли от общественности указание со
ветской ноты от 23 октября, что в случае 
осуществления лондонских решений За
падная Германия уже не сможет рассма
триваться как миролюбивое государ
ство, что сделает невозможным на долгий 
срок восстановление единства Германии.

В  публикуемой сегодня ноте Советское 
правительство еще раз подчеркивает, что 
ратификация парижских соглашений «в 
большой степени осложнила бы все поло
жение в Европе и подорвала бы возмож
ности урегулирования неразрешенных 
европейских проблем и, прежде всего, гер
манской проблемы».

«Осуществление этих плавов,— указы
вается в ноте Советского правительства,—  
неизбежно вызовет обострение взаимоот
ношений между европейскими государства
ми, усиление гонки вооружений и значи
тельное увеличение бремени военных рас
ходов для народов Европы. В связи с этим 
совершенно естественным будет, если ми
ролюбивые европейские народы вынужде
ны будут поинять новые меры для обеспе
чения своей безопасности».

Предложение о созыве 29 ноября в Мо
скве или Париже Общеевропейского Сове
щания по вопросу о создании системы 
коллективной безопасности в Европе яв
ляется новым вкладом Советского Союза 
в дело укрепления мира и безопасности в 
Европе, в дело ослабления международной 
напряженности. Как и все предложения 
Советского правительства, оно ясно, 
конкретно и не допускает никаких криво- 
толков.

Направленное на обеспечение мира и 
безопасности в Европе, новое советское 
предложение отвечает стремлениям и ин
тересам всех европейских народов. Совет
ский народ горячо одобряет и поддержи
вает его. Он глубоко верит, что народы 
всех европейских стран также горячо под
держат новое предложение Советского Со
юза, продиктованное заботой о мире я 
безопасности для всех.
Передовая статья «Правды»— 14 ноября.

По Советской Грузии
Пребывание в Тбилиси 
делегации Общества 

германо-советской дружбы
Несколько дней гостит в Тбилиси деле

гация Общества германо-советской друж
бы, находящаяся в СССР по приглаше
нию Всесоюзного общества культурной 
связи с заграницей.

Члены делегации осмотрели город, по
бывали на Тбилисском камвольно-сукон
ном комбинате, в Научно-исследователь
ском институте охраны материнства и 
младенчества Министерства здравоохране
ния Грузинской ССР, Тбилисском Дворце 
пионеров и школьников, Государственном 
музее Грузии имени Джанашиа, Государ
ственном музее искусств Грузинской ССР.
В Тбилисском государственном универси
тете имени Сталина делегация встретилась 
с профессорско-преподавательским соста
вом и студентами, ознакомилась с поста
новкой учебы в университете.

Делегация совершила поездку в древ
нюю столицу Грузии— Мцхета и в Аджар
скую АССР. В Кобулетском районе члены 
делегации побывали в колхозе имени 
Сталина села Хуцубааи, где подробно 
ознакомились с хозяйством сельхозартч’Ш 
и жизнью колхозников. Они посетили са
наторий ВЦСПС на Зеленом Мысу.

Вчера в Тбилисском государственном 
театре русской драмы имени Грибоед.-ва 
состоялся организованный Грузинским 
обществом культурной связи с заграни
цей торжественный вечер, посвященный 
месячнику германо-советской дружбы.

Вечер открыл президент секции науки 
ГОКС, ректор Тбилисского государствен
ного университета имени Сталина R. Д. 
Купрадзе.

С докладом «Германская Демократиче
ская Республика» выступил профессор 
Д. Е. Енукидзе.

Докладчик рассказал об исторических 
успехах трудящихся Германской Демо
кратической Республики, строящих свою 
новую жизнь, о все более крепнущей 
братской дружбе между Советским Сою
зом и ГДР. Он отметил, что Германская 
Демократическая Республика выступает 
на международной арене как оплот демо
кратических, миролюбивых сил всего 
немецкого народа, как оплот его борьбы 
за единую, демократическую, миролюби
вую Германию.

Выступившие затем вице - президент 
Академии наук Грузинской ССР А. И. 
Джанелидзе, инструктор крутильне - мо
тального цеха Тбилисского прядильно
трикотажного комбината 3. М Пономаре
ва, народный артист Грузинской ССР, 
лауреат Сталинской премии В. Д. Годзиа- 
швили, студентка Тбилисского государ
ственного университета имени Сталина 
Р. Цихитатришвили говорили о чувствах 
уважения и симпатии советских людей 
к трудящимся Германской Демократиче
ской Республики, немецкому народу, от
стаивающему свои национальные инте
ресы.

С речью выступил тепло встречен
ный присутствующими руководитель деле
гации Общества германо-советской друж
бы ректор Берлинского университета 
имени Гумбольдта профессор Вальтер 
Нойе, поблагодаривший за теплый ра
душный прием. Он сказал, что трудящие
ся Германской Демократической Респуб
лики высоко ценят огромную бескоры
стную помощь, оказываемую великим 
Советским Союзом, что они будут и 
впредь настойчиво бороться за дело мира, 
за единую, демократическую Германию.

В заключение вечера состоялся кон
церт Государственного ансамбля песни и 
танца Грузинской ССР. (ГрузТАГ).

600 пудов кукурузы  
с гектара

ЗУГДПДИ, 15. (Корр. «Зари Востока»),
Колхозники артели имени Ленина села 
Читацкари вырастили богатый урожай 
кукурузы. Особенного успеха добился 
колхозник первой бригады Ч. Арчия. По
сеяв кукурузу квадратно-гнездовым спо
собом, он получил с закрепленного за ним 
гектара 600 пудов кукурузы.

Чаквский цитрусовый паковочный завод. Н а 
На переднем плане — бригадир К. Концелидзе.

с н и м к е :  у калибровочной машины.
Фото В  Бабаяна.

За досрочное выполнение 
пятой пятилетки

П о  п р и м е р у  м о с к в и ч е й

Двадцатилетие 
районной газеты

СУХУМИ, 15. (Корр. «Зари Востона»)
На днях состоялось собрание корреспонден 
тов я читателей сухумской районной пазе 
Ti* « Стали аели». посвященное ее двадца 
тилетию. С докладом выступил редактор га 
зеты Ш. Джологуа. Выступившие в прениях 
председатель колхоза имени Руставели се
ла Гумиста Герой Социалистического Тру
да Р. Джобава, директор келасурсжой 
средней школы Д. Дадиани, секретарь парт
бюро Управления сельского хозяйства Су
хумского райисполкома В. Хубулава, се
кретарь Сухумского райкома комсомола 
Г. Чичинава и другие, отметив большое 
воспитательное значение газеты «Сталине- 
ли», вместе с тем подвергли критике не
достатки в ее работе.

«Сталинели» все еще слабо борется за 
действенность публикуемых материалов, 
не освещает глубоко вопросы колхозной 
жизни, опыт работы новаторов сельского 
хозяйства и достижения науки и практи
ки. На страницах газеты слабо обобщается 
положительный опыт работы партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций.

Участники собрания внесли ряд предло
жений, направленных на дальнейшее 
улучшение деятельности газеты.

Коллектив тбилисской фабрики 
«Грузтрикотаж» с превышением выпол
нил 10-месячный план выпуска про
дукции. Сверх задания выпущено 5.400 
пар чулочно-носочных изделий, 46 ты
сяч изделий бельевого и 17.600 изде
лий верхнего трикотажа. Производи
тельность труда на 4,2 процента пре
высила плановую. Освоено производство 
новых видов продукции.

Трикотажники по-деловому поддер
жали начинание москвичей. На фабри
ке состоялось общее собрание, которое 
обсудило задачи по досрочному выпол
нению пятилетней производственной 
программы.

На собрании выступила передовая 
работница швейного цеха Елена Рокши- 
на, завершившая в октябре выполнение 
своей годовой нормы. В ответ на при
зыв коллективов передовых московских 
предприятий, она обязалась к 20 де
кабря выполнить полуторагодовую нор
му и помочь работницам своей брига
ды, не выполняющим норм выработки, 
ликвидировать отставание.

Повышенные обязательства приняли

также вязальщица трикотажного цеха 
Тамара Мехашишвилп и вязальщица 
чулочного цеха Варвара Батухина, ко
торые уже третий месяц выдают про
дукцию в счет 1955 года. Три годовых 
нормы обязался выполнить» в этом году 
рабочий красильного цеха Г. Чотори- 
швили.

Коллектив фабрики решил закрепить 
и развить успехи, достигнутые в пред
октябрьском социалистическом сорев
новании. Отвечая на патриотический 
призыв москвичей, трикотажники при
няли обязательство выполнить пяти
летний план выпуска продукции к 
1 декабря 1955 года. Решено повысить 
в 1955 году производительность труда 
на 26 процентов против уровня 1950 
года и значительно улучшить качество 
продукции.

Намечено освоить в будущем году 
производство десяти новых фасонов три
котажных изделий, увеличить выпуск 
рисунчатых носков на 200 тысяч пар 
и женского вискозного белья с отдел
кой на 29.000 штук.

Деловой отклик предприятий Поти
ПОТИ, 15. (Норр. «Зари Востона»).

Коллективы предприятий города горячо 
откликнулись на призыв москвичей —  
развернуть социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение пятого 
пятилетнего плана. На собрании в пор
ту было единодушно решено выполнить 
пятилетний план к 7 ноября 1955 го
да, поднять производительность труда 
по сравнению с 1950 годом на 48 про
центов и снизить себестоимость обра
ботки одной тонны груза на 2,3 про
цента против плана.

Портовики обратились с призывом к 
морякам —  поддержать патриотический 
почин москвичей, включиться в социа
листическое соревнование за досрочное 
выполнение пятой пятилетки.

В мелькомбинате, на собрании, посвя

щенном патриотическому почину мо
сквичей, рабочий С. Плакущев сказал:

—  У нас есть все возможности до
срочно завершить наш пятилетний план 
и «дать дополнительно десятки тысяч 
тонн муки.

Мукомолы обязались путем дальней
шего усовершенствования технологиче
ского процесса выполнить задание пя
той пятилетки 15 августа 1955 года, 
поднять на 35 процентов производи
тельность труда и снизить на 6,5 про
цента себестоимость продукции против 
1950 года.

В соревнование за досрочное выпол
нение пятой пятилетки включились 
строители землесосов, механизаторы и 
строители новой Колхиды, а также 
коллективы других предприятий и 

1 строек города.

Завершим пятилетку и 38-й годовщине Великого Октября

Сабурталинскпй кирпичный завод в 
нынешнем году выпустит продукции в 
два раза больше, чем в 1950 году.

Благодаря механизации трудоемких 
процессов выработка рабочих основ
ных профессий за последние годы резко 
возросла. Например, садчик средней 
квалификации четыре года тому назад 
сажал в печь за смену 10,5 тысячи 
штук кирпича, а теперь сажает 14,3 
тысячи. Выгрузчик прежде выгружал 
3,6 тысячи, сейчас —  6,3. На 20 про
центов снизилась себестоимость про
дукции, улучшилось ее качество.

Призыв коллективов московских пред
приятий нашел здесь всеобщее одобре
ние.

Подсчитав свои возможности, коллек
тив предприятия взял обязательство: 
задание по выпуску кирпича в пятой пя
тилетке выполнить к 38-й годовщине 
Великого Октября, сверх плана дать 
стройкам пять миллионов штук кирпи
ча. Себестоимость продукции решено 
снизить к концу пятилетки на 23 про
цента, а производительность труда по
высить на 20 процентов по сравнению 
с 1950 годом.

Новейш ая техника
на чайных фабриках

На Ачквской фабрике —  одном из круп
нейших предприятий чайной промышлен
ности Грузии начал работать третий за
валочный агрегат конструкции инженера 
Ш. Мардалеишвпли. С пуском этого агрега
та на предприятии завершилась комплекс
ная механизация всего производственного 
цикла изготовления черного байхового чая.

Это дало возможность фабрике выпус
тить в этом году чая на 30 процентов боль
ше, чем в прошлом, резко поднять его ка
чество. 47 процентов всей продукции изго
товлено высшим и первым сортами.

За последние два— три года в Грузии про
ведена большая работа по оснащению чай
ных фабрик новейшими высокопроизводи
тельными машинами и агрегатами. Боль
шая роль в этом принадлежит коллективу 
Всесоюзного научно-исследовательского ин
ститута чайной промышленности в Ана- 
сеули.

Научные работники института Г. Ломи- 
надзе и 0. Ашиян сконструировали ориги
нальный фиксационный агрегат. Установ
ленный на двух фабриках -— Махарадзев- 
ской и Анасеульской, он обеспечил резкое 
увеличение выпуска высокосортного зеле
ного байхового чая. За сезон каждый фик
сационный агрегат даст более одного мил
лиона рублей экономии. Сейчас фиксаци
онные агрегаты устанавливаются еще на 
двух чайных фабриках.

В 30 раз сократился процесс изготовле
ния чая из грубого листа на пяти фабри
ках, получивших новые подкручивающие 
агрегаты конструкции инженера Л. Барба- 
кадзе.

В чайную промышленность республики 
широко внедряются новая сортировочная 
машина, высокопроизводительные роллеры 
и другое новейшее оборудование.

Механизация чайной промышленности 
Грузии, на которую в пятой пятилетке 
расходуется 72 миллиона рублей, уже дала 
возможность увеличить выпуск чая по 
сравнению с 1950 годом на 6.500 тонн.

(ГрузТАГ).

Ателье мод в Рустави
РУСТАВИ, 15. (Корр. «Зари Востока»).

На Центральном проспекте Рустави откры
лось ателье мод республиканского специа
лизированного торга «Грузодежда».

Новое ателье располагает приемным за
лом, швейным цехом, оснащенным необ
ходимым оборудованием. Для пошивки 
мужской и дамской одежды получено», боль
шое количество высококачественных тка
ней.

Ателье укомплектовано квалифицирован
ными портными и закройщиками.

ч
В ы п о л н и л и  п л а н  з а г о т о в к и  к а р т о ф е л я  и  п л о д о в

олхозы Гареубанского района выпол- 
и государственный план сдачи карто

на 106 процентов. По контрактации
сдачи плодов выполнен на 147,5 про

цента, по государственным закупкам -  
на 129 процентов.

Сдача картофеля и плодов продол
жается.

По городам Советской Грузии. Н а  с н и м к а х :  !.  Кутаиси, новые жилые дома на проспекте В. И. Ленина для рабочих, специалистов и служащих Кутаисского шел
кокомбината. 2. Самтредиа. Улица И. В. Сталина. Фото Д. Какителашвили л Г. Атабекова.
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Колхоз имени Молотова 
села Тимонино 

Раменского района ГОД ТРУДОВОГО СОДРУЖЕСТВА ^Колхоз имени Махарадзе 
| Г а р е у б а н с к о г о  

района

Осенью 1953 года, после исторического постановления сен
тябрьского Пленума Ц К  КПСС, зародилось, социалистическое 
соревнование известного в стране колхоза имени Молотова Ра
менского района Московской области и колхоза имени Маха
радзе Гареубанского района Грузинской ССР.

Сегодня мы посвящаем эту страницу рассказу о трудовых 
буднях, первых итогах хозяйственного года в славном колхозе 
имени Молотова. Они дают возможность судить об умении 
подмосковных колхозников добиваться новых и новых успехов.

Делегация ортачальских колхозников на днях выехала в 
колхоз имени Молотова для проверки договора соревнования, 
обмена опытом. Тимонинцы радушно приняли своих друзей. 
Пожелаем этой светлой дружбе двух колхозов расти и 
крепнуть!

К новым успехам
Подводя итоги социалистического соревнования за год, 

можно сказать: наша механизированная ферма добилась
неплохих успехов; многому научились, заметно выросли и 
наши люди —  животноводы.

От каждой фуражной коровы в год мы надаиваем по 
4.079 килограммов молока. Есть у нас коровы, как, напри
мер, «Сударыня», «Сезанна», которые дают до 6.000 кило
граммов молока.

Животноводы колхоза поставили перед собой задачу: по
лучать в год от каждой коровы пять тысяч килограммов 
молока. Надо сказать, что задача эта трудная, но вполне 
осуществимая.

Наша ферма оснащена превосходной техникой. Работает 
она безотказно. Колхозные животноводы хорошо овладели 
оборудованием, изучили основы зоотехники, но не останавли
ваются на этом, продолжают двигаться вперед.

Солнечное облучение коров —  новое для нас дело. Опыт 
других колхозов показал, что оно благотворно влияет на по
вышение удоев. С помощью создающегося у нас опорного 
пункта Всесоюзного научно-исследовательского института 
животноводства мы в ближайшее время начнем использо
вать электрическую энергию для облучения коров нашей 
фермы; Кроме того, в кормовые рационы скота колхозные 
животноводы вскоре начнут шире вводить витамин «Д», 
которого ныне в рационах еще недостаточно.

Минувший год был для нас поучительным и в деле орга
низации труда. На механизированной ферме работают 28 
животноводов, в том числе восемь доярок, два механика, два 
санитара, восемь скотников, два фуражира. Доярки, обслужи
вающие по 50 коров, работают теперь в две смены. Они заняты 
только доением и кормлением коров. Мойка и чистка живот
ных, промывка аппаратов, мытье стен доильного зала и стан
ков возложены на санитаров. Такая организация труда доя
рок, введенная с января 1954 года, является, с нашей точки 
зрения, наиболее правильной.

Для дальнейшего улучшения стада в колхоз завезены 
производители из племхоза «Лесные поляны» (Московская 
область) и из Архангельского гое плем расе ад ни к а холмогор
ской породы. Племенную работу мы все время улучшаем, 
не забывая главное —  повышение надоев.

Все наши колхозники с большим интересом относятся к 
вестям из колхоза имени Махарадзе, с которым мы сорев
нуемся. Жаль только, что между нами, животноводами, не 
установилась постоянная переписка. В дальнейшем этот 
недостаток нужно будет устранить. Систематический обмен 
информацией будет полезен обоим нашим колхозам.

За прошедший год животноводами колхоза достигнуты 
серьезные успехи. Это умножает наши усилия в борьбе за то, 
чтобы в ближайшие год-два добиться получения от каж
дой фуражной коровы пяти тысяч килограммов молока.

В. СТОГОВА, 
зав. молочно-товарной фермой колхоза 
имени Молотова.

Выставна в колхозе
Колхоз имени Молотова Ра 

менского района Московской 
области в ряду нескольких об
разцовых колхозов, совхозов, 
МТС и научно - исследователь
ских учреждений Подмосковья 
является филиалом Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки.

Как и в любом павильоне 
выставки, в колхозе есть «Кни
га отзывов и предложений». 
Приводим две записи гостей 
колхоза имени Молотова.

«М ы с большим интересом 
ознакомились с хозяйством пе
редового колхоза имени Моло
това, — пишут участники вы
ставки из Тепловского района 
Чкаловской области. — Путь, 
по которому шел и пришел к

таким результатам колхоз име
ни Молотова, является показа
тельным для ясех колхозов. 
Здесь мы не видели ничего 
сверхъестественного. Все это 
плоды кропотливого труда кол
хозников и заботы государства 
о непрерывном подъеме земле
делия и животноводства».

«Мы, — пишет от имени 
своей группы экскурсантов 
С. Стоянов,— расскажем дома, в 
Болгарии, о ваших замечатель
ных успехах. Заверяем вас, что 
мы, болгарские коммунисты, 
сделаем все необходимое, что
бы по вашему примеру наш на
род построил социализм в 
своей стране».

Н а  с н и м к е :  председатель колхоза имени Молотова Раменского района Московской области Н. И. Пузанчиков 
зоотехник В. С. Киреева в доильном зале. Фото М. Бачурина.

Рассказы участников соревнования
На основе передовой агротехники

Всего лишь один год наш колхоз со
ревнуется с ортачальцамн, а у всех нас 
такое чувство, словно мы дружим и со
ревнуемся добрый десяток лет. Наша 
дружба родилась в самоотверженном тру
де на благо народа, на благо любимой Ро
дины.

Как и раньше, я руковожу сейчас по
леводческой бригадой. Площадь под посе
вы и посадки пшеницы; oiBca. картофеля, 
кормовой свеклы, капусты, огурцов, мор
кови у нас почти не увеличилась. Ме
теорологические условия нынче были ку
да сложнее, чем в 1953 году: поздняя 
весна, заморозки в начале июня, засуш
ливое лето, ранняя и дождливая осень. 
Однако урожай мы вырастили неплохой. 
Богатая техника, передовая агротехника 
позволили нам одолеть все трудности.

Несмотря на неблагоприятные условия, 
озимой пшеницы убрано по 17— 19 цент
неров с каждого из 30 гектаров. Выращен 
и хороший урожай картофеля: в среднем 
по 17 тонн с гектара. Следует отметить, 
что второй год на больших массивах мы 
проводим квадратно-гнездовую посадку 
картофеля и других культур. Этот про
грессивный агротехнический метод пол
ностью себя оправдал.

В. БЛ О ХИ Н ,
бригадир второй полеводческой бригады.

Радостные показатели

В начале октября истек производ
ственный год в колхозном животноводстве.
В эти дни, готовясь подводить итоги социа
листического соревнования с ортачаль- 
скими животноводами, мы произвели 
подсчет удоев молока, роста продуктив
ности общественного животноводства.

Общий удой на одну фуражную корову 
составил в этом году 4.079 килограммов. 
Стабильность удоев позволяет сказать, j 
что коллектив колхозных животноводов ! 
улучшил уход за скотом, в совершенстве j 
овладел новейшей техникой, которой осыа- ! 
щена молочно-товарная ферма.

В ходе социалистического соревнова
ния, благодаря постоянной помощи масте
ров высоких удоев, таких, например, как 
Герой Социалистического Труда Прасковья 
Новикова, в колхозе выросла способная, 
любящая дело молодежь. За минувший год 
первенство у нас заслуженно завоевали 
молодые доярки Татьяна Фролова и Зинаи
да Клочкова. 0-т закрепленных за ними ко
ров они надоили в среднем по 4.418 кило
граммов молока. Второе место заняли дояр
ки Н. Никитина и А. Новикова. Их показа
тели —  4.148 килограммов. На третье ме
сто вышли наши старые, мастера— И. Но
викова и К. Январева.

На животноводческой ферме колхоза 
по-новому организован труд. Двухсменная 
работа доярок, освобожденных от других 
работ/дает им возможность лучше справ
ляться со своими обязанностями, доби
ваться новых услехов.

В. К И Р Е Е В А ,  
зоотехник колхоза.

У овощеводов

Осенью прошлого года, когда у нас го
стили ортачальцы, в колхозе только на
чиналось строительство большого теплич
но-парникового комбината. Теперь мы 
рады сообщить грузинским друзьям: ком
бинат в основном построен, сдан в экс
плуатацию.

Тепличное хозяйство— сложное, но очень 
выгодное и важное дело. За девять ме
сяцев нами выращено и отправлено в 
Москву более 20 тонн огурцов. Кроме то
го, выращено 5.400 килограммов зеленого 
лука и более 1.200 килограммов ранней 
столовой свеклы.

За это время в колхозе выросли и уме
лые овощеводы. Взять, к примеру, Лиду 
Аксенову, Веру Щипунову и Любу Утки
ну. За год работы в теплице и парниках 
они хорошо овладели агротехникой, на
учились выращивать богатые урожаи ово-

Колхозный теплично-парниковый ком
бинат продолжает расти. Сейчас закла
дываются еще 1.500 рам.

В. М А Л Ы Ш Е В , 
зав. теплично-парниковым комбинатом.

Валентина Ганина—
лучшая свинарка

За минувший год, осуществляя обяза
тельства, принятые на себя в социали
стическом соревновании, значительных
успехов добилась ферма мелкого скота. 
Выполнив план роста поголовья свиней, 
ферма имеет сейчас 71 свиноматку, кро
ме того, 122 свиньи составляют откор
мочную * группу. В среднем на каждую 
свиноматку колхоз получил по 19,4 де
ловых поросят.

Первенство среди колхозных свинарок 
держит комсомолка Валентина Ганина, 
которая в составе нашей делегации в 
прошлом году ездила в Грузию. Она полу
чила от каждой свиноматки по 20,5, по
росят, опередив даже такую опытную 
сшкарКу, как Мария Ипатьевна Буянова.

Опыт показывает, что правильное корм
ление свиней вместе с обильным водо- 
цоем —  надежное средство увеличения их 
продуктивности. Колхоз в достаточном ко
личестве обеспечил себя кормами. Для 
свиней установлены ежедневные кормовые 
рационы, содержащие от 8 до 10 кило
граммов картофеля, от 1,5 до 2 килограм
мов концентратов, свеклы и силоса — по 

I 2 килограмма, много хорошо при готовлен- 
I ных овощей, а также различную мине
ральную подкормку —  соль, мел, костную 
муку и т. д. Правильное и обильное корм
ление, заботливый уход обеспечили в 
среднем суточную прибавку поросят на 
550 граммов.

Этот результат нас еще не удовлетво
ряет. На выставке, в павильоне свино- 

j водства, мы видели более высокие пока
затели откорма, которых и мы можем до
стигнуть.

К. З ЕН К И Н А , 
зав. фермой мелкого скота.

Друзья встречаются 
вновь

СЕЛО ТИМОНИНО, 15. (Спец. корр. «Зари Востока»), g 
яркую демонстрацию братской дружбы народов нашей стра
ны вылилась встреча делегации ортачальского колхоза 
имени Махарадзе с дорогими друзьями из прославленного под
московного ролхоза имени Молотова села Тимонино.

ЁЩе при встрече на вокзале, после первых взаимных при
ветствий, друзья стали рассказывать друг другу самые важ
ные новости —  о выращенных урожаях, достигнутых удоях 
построенных фермах, о новых методах ведения хозяйства' 
внедренных в колхозное производство.

И сразу жо договорились: об итогах нынешнего сельско
хозяйственного года, '^выполнении социалистических обяза
тельств, обо всем новом, что произошло в этом году, расска
зать со 'всеми подробностями на общем собрании тимонинских 
колхозников, которое будет созвано в честь приезда грузин
ской делегации. Первые два дня решено было посвятить 
ознакомлению гостей с достижениями колхоза имени Молотова.

—  Своими глазами посмотрите, —  сказал, обращаясь 
к Александру Исаковичу Мигриаули, Николай Иванович Пу
занчиков,— как выросло наше хозяйство за год. Познакомь
тесь с успехами наших колхозников, подмечайте и недостат
ки. Свежий глаз всегда острее, особенно глаз друзей, стремя
щихся помочь друг другу.

Четверо из представителей ортачальских колхозников 
приехали сюда уже второй раз. Пм особенно заметно, как да
леко шагнул прославленный передовой колхоз в минувшем 
году.

—  Сразу видно —  на месте не стояли,—  говорит секре
тарь парторганизации ортачальского колхоза Порфирий Ефрр- 
мидзе.— Везде заметны перемены: и на молочно-товарной 
ферме, и в полеводстве, и в колхозном балансе.

Подробно, внимательно знакомятся ортачальцы с дости
жениями друзей. И как настоящие друзья, радуются каждому 
успеху тимонинцев, вместе с ними гордятся замечательными 
цифрами роста подмосковного колхоза.

Свыше четырех тысяч килограммов молока надоили в 
этом году от каждой коровы тимонинские животноводы. Луч
шая доярка ортачальского колхоза, член делегации Мария 
Иванникова восхищенно оглядывает красавиц-рекордисток, 
дающих до шести тысяч килограммов молока за лактацию.

Мария Иванникова второй раз гостит у подмосковных 
колхозников. Уверенно, как у себя дома, распахнув двери, она 
входит в доильный зал, в скотный двор, в телятник и другие 
помещения. Тепло приветствовали ее старые знакомые — 
тимонинские доярки, девушки в белых халатах, зорко сле
дящие за манометром. Но как ни пыталась Мария Пвацнико- 
ва показать себя знатоком порядков на тимонинской ферме, 
скоро ей пришлось, как новичку, удивленно слушать объяс
нения о переменах, происшедших здесь в последнее время. 
Объяснения давала наша общая знакомая зоотехник колхоза 
Валентина Сергеевна Киреева, гостившая в прошлом году в 
составе делегации тимонинских колхозников в ортачадьском 
колхозе.

Сейчас группу в пятьдесят коров обслуживает одна дояр
ка. Ее обязанность— только доить и кормить коров. Чистку жи
вотных, уборку помещений производят санитарки. Новая ор
ганизация труда на ферме вполне, оправдала себя.

Много нового увидели ортачальцы -у своих друзей, кото
рых подробно расспрашивали обо всем, стараясь запомнить 
все лучшее, чего достигли друзья, чтобы использовать их 
ценный опыт у себя, в родном колхозе.

С. С ВЕРД Л И Н .

Нолхоз на выставке
•  В одном из залов павиль

она «Московская, Тульская, 
Рязанская, Калужская, Брян
ская области» участнику Все
союзной сельскохозяйственной 
выставки — подмосковному кол
хозу имени Молотова отведен 
большой стенд, привлекающий 
внимание многочисленных по
сетителей. Материалы стенда 
дают полное пред.-.тавление о 
многоотраслевом колхозе, ис
черпывающе характеризуют его 
механизированное животно
водство, замечательную ферму.
•  Двенадцатый зал павильона 

«Механизация и электрифика
ция сельского хозяйства» по
свящается теме «Трудоемкие 
работы на животноводческих

фермах». Один из стендов это
го зала рассказывает об опы
те колхоза имени Молотова 
Раменского района. Посетители 
могут здесь изучить пути и 
возможности комплексной ме
ханизации на животноводче
ских фермах, электрификации 
помещений для скота.

•  Успехи колхоза имени 
Молотова находят свое отра
жение и в экспозициях па
вильона «Животноводство», па
вильона РС Ф С Р . В книгах 
отзывов и предложений различ
ных павильонов содержатся 
многочисленные записи посети
телей, с интересом изучающих 
опыт колхоза имени Молотова,
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Б о л ь ш а я  с и л а
Осенью прошлого 

года до роте гости—  
грузинские колхоз- Н. П У ЗА Н Ч И К О В , 

председатель колхоза имени Молотова
И Н К И  Н П С Ч Й Я  ИЯ III р й  п г а с п и

! L i „ „  Раменского района Московской области,
артели Знамя дру Ж- депутат Верховного Совета СССР.
бы, говорили:

—  Сила нашей -------
страны —  в великой
дружбе братских народов. Эта дружба по
казала себя в руровые годы войны с фа
шистскими ордами, она ярко проявляется 
теперь в труде, в строительстве комму
низма!..

Минул год социалистического соревно
вания наших колхозов. Я вспоминаю пер
вое письмо Александра Мигриаули, приезд 
ортачальцев в Подмосковье, совместное об̂  
суждение всех наших колхозных дел. С 
большой радостью вспоминаю и пашу 
поездку в Грузию, теплые письма и празд
ничные телеграммы друзей, телефонные 
звонки из Тбилиси и, наконец,—  встречи 
с грузинскими колхозниками на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке.

В какой капиталистической стране воз
можно все это? Где, в каком уголке бур
жуазного мире, крестьянин чувствует та
кую ответственность перед страной за 
свой труд, гдо получает такую могучую 
поддержку всего народа?.. Когда поду
маешь об этом, —  лучше раоотается, ве
селее живется!

На днях мы получили от ортачальцев 
в подарок тонну винограда. Большое спа
сибо, друзья, спасибо за все! Ваша брат
ская забота приносит нам самую горячую, 
самую светлую радость.

Сейчас ортачадьцы приехали к нам,что
бы вместе с нами подвести первые итоги на
шего соревнования. Мы с радостью встре
тили их, потому что давно пора уже по- 
дружесш посоветоваться о больших вопро
сах развитая наших колхозов, о ходе вы

полнения историче
ских решений пар
тии и правительства.

Как наш колхоз 
справлялся со свои-

  ми очередными зада-
у  чамн?

Сельскохозяйственный год еще не за
кончен, но кое-что уже можно подыто
жить. Поздняя весна, заморозки в на'вале 
июня, исключительно засушливое лето, 
ранняя осень с ежедневными дождями —  
все это создало для наг, прямо говоря, 
трудные условия. В былое, доколхозное 
время они обернулись бы для крестьяни
на настоящей бедой. Но наша артель пре
одолела все эти трудности.

Первого октября колхозные животново
ды завершили свой год, вацоив по 4.079
килограммов молока от каждой коровы.
«Пусковой период» нашей механизирован
ной фермы закончился. Все доярки, скот
инки, кормовары в совершенстве освоили 
богатую технику, которой обеспечило нас 
государство. В этом большая заслуга кол
хозной партийной орпанизации, возгла
вившей учебу животноводов, а также зоо
техника В. Киреевой.

Двухлетняя эксплуатация доильного за
ла показала нам, что затраты колхоза на 
комплексную механизацию ферм окунают
ся быстро и с лихвой. Вот почему нам осо
бенно приятно отметить тот факт, что 
колхоз имени Махарадзе в короткий срок 
обновил свои фермы, построил новые по
мещения и не жалеет затрат на мехашиза- 
цию труда животноводов.

При нашем колхозе создается опорный 
пункт Всесоюзного научно-нсследовагель- 
ского института животноводства. Сейчас 
в разгаре строительство здании для работ
ников института. Научные работники бу
дут теперь постоянно находиться в колхо
зе, на формах.

Важным новшеством, примененным в 
условиях комплексной механизации, яви
лось также введение на ферме вполне 
оправдавшей себя такой системы органи
зации труда, при которой за дояркой за
крепляется от 40 до 50 коров; это окон
чательно ликвидировало обезличку на 
ферме.

В борьбе за повышение продуктивно
сти скота нам пришлось как следует по
работать в «тылах» нашего животновод
ства —  на лугах и полях, где были вы
сеяны и высажены кормовые культуры. 
Отлично уродилась у нас кукуруза: она 
даст нам сотни тонн первоклассного сило
са, по три тонны на корову. На каждую 
корову придется также по 4 тонны кор
мовой свеклы, много сена и соломы. Мож
но сказать, что с кормами у нас дело об
стоит неплохо —  основа для получения 
«трудной» пятой тысячи килограммов мо
лока есть!

Птицеводство, надо признаться, не поль
зовалось у нас должным вниманием. В 
этом году мы получили только по 69,4 
яшоа от каждой несушки, тогда как в со
седнем колхозе имени Тельмана птичницы 
сумели получить по 120 яиц. Теперь на
ша артель строит новый птичник на 1.200 
голов —  с кормокухней, изолятором, отоп
лением. Насколько нам известно, у орта
чальских колхозников до птицефермы 
еще, как говорится, руки не дошли. А ведь 
и птицеводство—  очень важное дело!

Сравнительно хуже шли в этом году де
ла у наших полеводов. Озимая пшеница 
зале по 18,3 центнера с гектара, овес —  
по 11,2 центнера, картофель (по предва
рительным подсчетам)— 115— 120 цент
неров. Несколько ниже, чем в пропитом 
году, и урожай овощей. Можно ли все это 
списать за счет плохой шм’оды? Нет. Со 
всей прямотой надо сказать, что помешали 
нам и собственные наши неурядицы. За 
неполадки в организации труда колхозни
ки справедливо критикуют, например, 
бригадиров П. Борунова и В. Могалева. Не 
все было сделано в борьбе с засухой. Недо
статочно была использована техника, хотя

обслуживающая колхоз бригада Н. Мамае-1 
ва из Раменской МТС потрудилась неплохо, | 
и вообще механизаторы расширили объем 
своих работ в колхозе. При новой встрече 
с нашими грузинскими друзьями мы на
деемся детально обсудить работу наших 
полеводческих бритад, разобраться в делах 
овощеводов.

Новых успехов нельзя добиться без 
серьезной учебы. На Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке уже побывало 
более 200 наших колхозников. Ь павильо
нах «Урал», «Земледелие», «Украина» мы 
учимся у замечательного колхозного уче
ного Т. Мальцева и других знатных хле
боробов, в павильоне «Картофель и ово
щи» изучаем опыт лучших овощеводов.

С ПОМОЩЬЮ ГРУЗИНСКИХ КОЛХ031ЩКОВ у 
нас развивается садоводство. Весной это
го года мы расширили сад на 7 гектаров, 
посадив на Новых участках яблони, сморо
дину, клубнику. Наши садоводы выраста
ли нынче хороший урожай вишни. В са- 
да? и ягодниках работает теперь постоян
ная бригада из 36 колхозников, возглав
ляемая Е. Пивоваровен. Подумываем мы и 
о механизации садоводческих работ; вы
ставка показала, какие богатые возможно
сти есть у нас в этом деле.

Очень большим л важным участком ра
боты является в колхозе строительство. Я 
уже назвал несколько построенных и 
строящихся объектов; добавлю, что делаем 
мы еще 1.500 парниковых рам, строим 
кирпичную баню, капитально отремонти
ровали старый клуб, который послужит 
нам до сооружения нового. Дел у нашей 
строительной бригады, как говорят, непо
чатый край! Каждый год прибавляются в 
колхозе новостройки, и снова и снова мы 
видим, как мало еще сцелано и как много 
предстоит сделать. Сейчас перед нами 
вплотную встал вопрос о механизации 
строительства, о приобретении и правиль
ном использовании строительных материа
лов. А пока приходится сознаться, что ча
ще мы еще говорим «дайте», чем смотрим 
себе под нога...

В нынешнем году в нашем хозяйстве 
произошли существенные изменения. На
пример, мы освободились от необходимости 
держать овец, которые плохо уживались в 
подмосковном климате, давали очень мало 
продукции. Серьезно улучшается племен
ной состав нашего конского поголовья. 
Лошадей в колхозе немало —  86 голой, а 
пользы от них могло бы быть куда боль
ше, если бы были они у нас побольше 
.похожи, скажем, на того владимирского 
тяжеловоза «Сатира» с Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки, который на 
наших глазах, шутя, возил по 15 тони. 
Лошадь —  большая сила в хозяйстве. 
Есть у нас еще люди, которые, увлекаясь 
машинами, забывают о лошадях. Эго, ко
нечно, неправильно. Коневодство надо ве
сти серьезно, особенно, я думаю, там, 
где местные условия не везде позволяют 
использовать технику.

Растет у нас и оснащенность колхоза 
техникой. Мы приобрели самосвал, еще 
один— девятый по счету— трехтонный гру
зовик; думаем приобрести и другие маши
ны. Надо отметить и то, что в этом году 
в нашем районе начала работать первая 
лесомелиоративная станция, которая уже 
помогла нам осушить 55 гектаров лугов.

В заключение я хотел бы сказать о том, 
как отрадно видеть быстрый рост наших 
людей— тех, кто решает судьбу любого де
ла. Старый колхозник Василий Иванович 
Малышев, заведующий нашим теплично
парниковым комбинатом, в короткое вре
мя изучил агротехнику, смело применяет в 
своем деде все новое и передовое, что соз
дано наукой и практикой. Много полезно
го переняли у Героя Социалистического 
Труда Прасковьи Новиковой наши молодые 
доярки Татьяна Фролова и Зинаида Клоч
кова; они никогда не ленятся посидеть 
над книгой, повыспросить что-нибудь у 
ученых. Свинарка Мария Ипатьевна Буя
нова и доярка Клавдия Васильевна Ядгва- 
реш —  самые уважаемые коммунистки

колхоза. Несмотря на свой пожилой воз
раст, они во всем показывают колхозникам 
пример.

Весь год у нас не иссякает поток экс
курсий и делегаций. Особенно усилился 
он после открытия выставки, когда ваш 
колхоз был объявлен одним из ее филиалов. 
Много у нас бывает иностранцев из даль
них краев —  даже из Южной Америки, из 
Австралии... Однажды важные заокеан
ские гости, стараясь не слишком ясно по
казать свое удивление, всс-таки проявили 
его одним забавным вопросом: что же 
делают у нас животноводы, если техника 
освободила их от физического труда? Этим 
господам показался непонятным, даже про
тивоестественным тот факт, что русская 
крестьянка Прасковья Новикова теперь 
только управляет машинами, не пачкая 
рук, что она живет в полном достатке и 
имеет свободное время для учебы, отдыха, 
для любимых занятий —  чтения и руко
делия, для посещения кино, для поездов в 
московские театры.

Мы знаем, что немалых успехов добил
ся и колхоз имени Махарадзе. Когда я бы
вал на выставке, то в грузинском и в 
других павильонах встречался с колхоз
никами, партийными работниками, агро
номами из разных районов Грузии. Нам 
было очень приятно слышать об успехах 
ортачальцев, о том, как они отстроили 
свою новую ферму, как повышают налои, 
как соорудили колхозную теплицу. С удо
вольствием сообщаю, что наша артель вы
делила сейчас для своих грузинских дру

зей 20 лучших телят, которые скоро бу
дут отправлены в Ортачала.

Мы твердо уверены, что соревнование с 
грузинскими колхозниками всегда будет 
для лас большой мобилизующей силой. 
Борясь за быстрейшее выполнение реше- 
iniji партии и правительства, мы прило
жим все силы, чтобы добиться в этом со
ревновании новых успехов на благо на
рода, ш  благо любимой Родины,
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A IH IT IEPA ÏÏPA
Перед открытием сезона в театре оперы и балета
Предстоящий сезон в театре оперы и ба

лета имени 3. Палиашвили открывается 
16— 17 ноября оперой «Абесалом и Этери» 
и балетом «Сердце гор».

Нашими строителями были проведены 
большие ремонтные работы по реконструк
ции театра. Особо следует отметить строи
тельные организации: «Тбилисстрой» (управ
ляющий т. Читаишвили; главный инженер 
т. Лойко), трест «Сантехмонтаж» (управля
ющий т. Соселия, главный инженер т. Го
лубков), Управление треста «Электромон
таж» (начальник т. Лазарев), 3-е строи
тельное управление «Тбилисстроя» (началь
ник т. Баланчивадзе, прорабы тт. Розен
берг и Мусиева).

В  зале полностью заменена мебель. Эту 
работу в короткий срок произвела Маре- 
лисская мебельная фабрика (директор 
т. Цискаридзе). Лепные работы выполнены 
бригадой скульпторов гипсовой фабрики 
Грузинского отделения художественного 
фонда СС С Р в составе скульпторов: Ши- 
лагадзе, Кипиани, Бакурадзе, Мзареули- 
швили. Художественный занавес для театра 
пишет художник Кобуладзе. Деревянная 
конструкция сцены заменена трехэтажной 
железобетонной конструкцией. Заново наст
лан планшет сцены.

Полностью переоборудована отопительная 
система. Под руководством архитектора Ле- 
жава закончена реконструкция зала. Зри
тели получили красивое, светлое и наряд
ное помещение оперного театра.

Коллектив театра с большим подъемом 
готовился к новому сезону.

В  текущем году будут показаны следую
щие новые постановки: «Баши-Ачуки» —
Кереселидзе, «Князь Игорь» — Бородина, 
балет «Щелкунчик» —  Чайковского, «Ма- 
ринэ» —  Шаверзашвили. Постановка этой 
оперы должна быть закончена до пер
вого января. Ставит ее режиссер Чхар- 
тишвили, дирижер —  Хуродзе, художник — 
Аскурава. Будут возобновлены оперы 
«Непрошенные гости» —  Букия, «Сказание 
о Тариэле» —  Мшвелидзе. Подготавлива
ются к постановке оперы «Иав-нана» — 
Шаверзашвили и «Свадьба Бекины» — 
Мегвинет-Ухуцеси.

В  спектаклях примут участие видные 
актеры оперных театров нашей страны. Ве 
дется большая работа с композиторами Со
ветской Грузии по созданию новых оперно
музыкальных произведений. К  этой работе 
привлечены композиторы Цинцадзе, Такта- 
кишвнли, Торадзе, Туския, Габичвадзе. В  но
вом сезоне молодые исполнители нашего 
театра предстанут перед зрителем во многих 
ведущих партиях.

Работники нашего театра преисполнены 
желания приумножить свои успехи, лучше 
удовлетворить возросшие культурные за
просы зрителя.

Д. М Ч ЕД Л И Д ЗЕ , 
директор театра оперы и балета 
им. 3. Палиашвили, народный ар
тист республики.

Девятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН

В  Доме-музее 
В. В. Маяковского

Дом-музей талантливейшего ПОэта совет
ской эпохи В. Маяковского в селе Маяков- 
ски (бывший Багдади) привлекает многочис
ленных посетителей. В  текущем году здесь 
побывало свыше 4.000 рабочих, колхозни
ков, служащих, работников литературы и 
искусства, учащихся, приехавших из раз
личных уголков нашей страны. С громад
ным интересом они ознакомились с жизнью 
и деятельностью великого поэта по пред
ставленным в музее выставкам и экспона
там. Особенный интерес »вызывают новые 
экспозиции: «Слово Маяковского в годы 
Великой Отечественной войны», «Творче
ство Маяковского и борьба народов за 
мир», «Сатира Маяковского».

Недавно музей посетила мать прослав
ленной героини Зои Космодемьянской — 
Любовь Тимофеевна Космодемьянская, ко
торая оставила такую запись в книге впе
чатлений:

«С чувством величайшей любви и ува
жения переступила я порог дома, в кото
ром родился великий поэт. Поэзия М ая
ковского воспитала миллионы героических 
борцов за свободу Родины. Вспоминаю 
мою Зою, когда она еще была маленькой... 
«Как можно не любито Маяковского!» — 
говорила она. В  школе, где училась Зоя, 
все знали о том. как она любит Маяков
ского, и премировали ее книгой его стихов. 
В  записной книжке Зон, которая хранится 
у меня, многие страницы посвящены выпи
скам из произведений любимого поэта. 
Возможно, именно Маяковский, его поэзия 
зажгли в Зое такое пламенное чувство 
любви к Родине».

Дом-музей В. Маяковского в этом году 
посетила сестра поэта Л . В. Маяковская.

М. К А К И Т ЕЛ А Ш ВИ Л И .

Н О В Ы Е  К Н И Г И
К. Каладзе — «Украинским друзьям»

(сборник), на грузинском языке. Издатель
ство «Детюниздат». 1954 г. Тираж 7.000 
экз., 92 стр. Цена 3 руб. 70 коп.

Н. Накашидзе — «Близ Льва Толстого»,
воспоминания, на грузинском языке; «Са- 
хелгами». 1954 г. Тираж 10.000 экз., 
125 стр. Цена 3 руб. 40 коп.

Д. Катренко — «Черное золото», на гру
зинском языке. Издательство «Техника да 
шрома». 1954 г. Тираж 2.000 экз., 68 стр. 
Цена 1 руб.

А. Осиашвили, А. Дарчиашвили — «Ин
фекционное заболевание свиней и борьба 
с ним», на грузинском языке. «Сахелгами». 
1954 г. Тираж 4.000 экз., 64 стр. 
на 70 коп.

Встреча композиторов Грузии 
с рабочими ПВРЗ

В  клубе имени Плеханова состоялась 
встреча грузинских композиторов и му
зыковедов с рабочими и инженерно-техни
ческим персоналом паровозо-вагоноремонт- 
Ного завода имени Сталина.

От Союза советских композиторов Гру
зии выступил доцент Тбилисской кон
серватории музыковед А. Бегиджанов.

Артисты Государственного театра оперы 
и балета имени 3. Палиашвили и Грузин
ской государственной филармонии испол
нили ряд новых произведений грузинских 
композиторов.

Гостей приветствовали секретарь партко
ма завода В. Ниношвили и новатор про
изводства токарь-скоростник И. Чумбу- 
ридзе.

Планетарий в Сталинграде. Фасад этого 
монументального здания обращен к улице 
Мира. Его купол завершает скульптура 
женщины, олицетворяющая Мать-Родину. У 
входа установлены скульптурные группы, 
пыражающие любовь трудящихся к науке. 
Сталинградский планетарий — подарок го- 
роду-герою от трудящихся Германской Де
мократической Республики.

Н а  с н и м к е :  внешний вид планетария.
Фото А. Маклецова.
Фотохроника ТАСС.

Це-
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Грузинский государственный ансамбль 
песни и танца совершил гастрольную поезд
ку по городам Советского Союза. Недавно 
он побывал в Узбекистане и посетил колхоз 
«Кзыл Узбекистон» Орджоникидзевского 
района Ташкентской области. Здесь после 
концертных выступлений, тепло принятых 
зрителем, коллектив ансамбля принял уча
стие в сборе хлопка. Н а  с н и м к е :  ан
самбль исполняет грузинский танец в кол
хозе «Кзыл Узбекистон».

Фото А. Палехова.

Трудовая победа 
нефтяников

БАКУ, 14. (ТАСС). Закрепляя успехи, 
достигнутые в предоктябрьском соревнова
нии, нефтяники треста «Гюргяннефть» се
годня одержали новую трудовую победу, 
выполнив программу одиннадцати месяцев.

В этом году добыча нефти на морских 
месторождениях возросла на 35 процентов.

Новый комплекс Г Т О
Комитет по физической культуре и 

спорту при Совете Министров СССР ут
вердил положение и нормы нового все
союзного физкультурного комплекса «Го
тов к труду и обороне СССР». Новый 
комплекс ГТО будет введен с 1 января 
1955 года.

Действующий в настоящее время 
комплекс ГТО по ряду своих положений 
отстает от уровня развития физической 
культуры и спорта. Многие нормативы 
комплекса не соответствуют возросшей 
физической цодготовленности учащейся 
молодежи и трудящихся, повышенным 
требованиям новой единой всесоюзной 
спортивной классификации.

Новый комплекс ГТО включает наибо
лее необходимые нормативы по физиче
ской подготовке, способствующие всесто
роннему физическому развитию и улучше
нию здоровья трудящихся.

Нормы комплекса ГТО установлены с 
учетом различных возрастных групп.

Новый комплекс предусматривает сдачу 
норм трудящимися старших возрастов, что 
позволит шире привлечь их к системати
ческим занятиям ‘ физической культурой 
и спортом.

Для учащихся сдача норм БГТ0 должна 
завершаться к окончанию семилетней 

! школы, ГТО 1 ступени —  к окончанию 
j средней школы и средних специальных 
; учебных заведений, ГТО II ступени —  к 
окончанию курса физического воспитания 
в высших учебных заведениях.

В целях поддержания достигнутого 
уровня физической подготовленности для 
сдавших нормы I и II ступеней комплекса 
ГТО устанавливаются повторные сдачи 
практических норм комплекса через каж
дые 3 года.

В  П о л и
НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (Спец. иорр. 

ТАСС). Вчера на дневном заседании Поли
тического комитета выступил глава совет
ской делегации А. Я. Вышинский с речью 
по вопросу о международном сотрудниче
стве в деле развития использования атом
ной энергии для мирных целей.

В начале своей речи А. Я. Вышинский 
остановился на роли русских и советских 
ученых в развитии ядерной физики и свя
занных с нею областей науки, а также на 
применении в Советском Союзе атомной 
энергии и радиоактивных веществ в про
мышленности, сельском хозяйстве, биоло
гии и здравоохранении. Взжнейшим ша
гом в деле мирного использования атомной 
энергии, сказал он, явилось введение в 
эксплуатацию в Советском Союзе первой 
промышленной электростанции на атомной 
энергии. 27 нюня 1054 года вступила в 
строй и да,та электрический ток для про
мышленности и сельского хозяйства пер
вая в мире атомная электростанция полез
ной мощностью пять тысяч киловатт. В 
настоящее время в СССР ведутся работы 
по созданию промышленных электростан
ций на атомной энергии мощностью в 50—  
100 тысяч киловатт.

Советское государство, располагая ре
альными возможностями широкого произ
водства атомной энергии, глубоко заинте
ресовано в том, чтобы этот новый вид 
энергии использовался лишь в мирных це
лях на благо народа, ибо такое ее исполь
зование открывает перед нашей страной, 
как и перед всеми миролюбивыми страна
ми, готовыми к осуществлению широких 
планов мирного использования атомной 
энергии, перспективы колоссального роста 
производительных сил, технического и 
культурного прогресса, увеличения обще
ственного богатства.

Вполне естественно, что Советский Союз 
энергично настаивает на полном использо
вании атомной энергии лишь для мирных 
целей, стремясь вместе с тем устранить 
угрозу мирному труду советского народа и 
всех народов, безусловно заинтересован
ных в мнре и в гарантиях против опасно
сти новой мировой войны.

Касаясь пессимистических высказыва
ний в западных странах насчет того, что 
атомные электростанции смогут дать «ком
мерчески выгодную» электроэнергию лишь 
через двадцать и более лет, Вышинский 
заявил: Линия накопления ядерного ору
жия, с одной стороны, и коммерческие со
ображения и интересы, связанные с нерен
табельностью в настоящее время производ
ства атомной энергии для мирных целей, 
с другой,— вот что представляет собой, не
сомненно, большие трудности для западных 
стран в деле осуществления широкой про
граммы мирного использования атомной 
энергии.

Советское правительство считает, отме
тил Вышинский, что международный ор
ган по использованию атомной энергии для 
мирных целей, который будет создан на 
основе соответствующего соглашения меж
ду государствами, сможет успешно выпол
нять свои функции только в том слу
чае, если его компетенция, достаточно ши
рокая, чтобы позволить ему эффективно 
выполнять возложенные на него задачи, в 
то же время не будет использована в ущерб 
безопасности тех или иных государств. 
Вышинский указал, что советская делега
ция сделала попытку получить у Лоджа 
разъяснения по поводу теперешнего пред
ложения США, ослабляющего ответствен
ность международного органа перед Гене
ральной Ассамблеей и Советом Безопасно
сти. Ответ Лоджа, хотя и уклончивый но 
своей форме, по существу не оставляет 
сомнения в том, что СЩА стараются от
странить Совет Безопасности от этого де
ла. Ссылки Лоджа на то, что международ
ный орган будет связан с ООН соглашени
ем, подобным соглашениям со специализи
рованными учреждениями, которые весьма, 
слабо связаны с Генеральной Ассамблеей 
и, тем более, с Советом Безопасности, про

тиворечат принципам, изложенным в па-

т и ч е с к о м
мятной записке Советского Союза от 
22 сентября. А. Я. Вышинский напомнил, 
что принятая единогласно резолюция Ге
неральной Ассамблеи от 24 января 1946 
года предусматривала, что учрежденная 
тогда комиссия для рассмотрения проблем, 
возникших в связи с открытием атомной 
энергии, должна была представлять свои 
доклады и рекомендации Совету Безопас
ности, причем такие доклады и рекомен
дации подлежали бы опубликованию, если 
Совет Безопасности в интересах мира и 
безопасности не дает иных распоряжений.
В этой резолюции говорится: «По этим 
вопросам комиссия будет отчитываться в 
своей работе перед Советом Безопасности».

Таким образом, указанная резолюция не 
оставляет и тени неясности относительно 
той связи, которая должна существовать 
между комиссией с функциями, аналогич
ными комиссии, учрежденной в 1946 году, 
и проектируемым международным органом 
по использованию атомной энергии для 
мирных целей.

Вышинский подчеркнул тесную связь 
между вопросом о мирном использовании 
атомной энергии и вопросом о сокраще-* 
нии вооружений и запрещении атомного 
оружия. Он показал, что наличие такой 
связи было признано рядом делегатов в их 
выступлениях по данному вопросу в Поли
тическом комитете.

Глава советской делегации напомнил, 
что и на предыдущих сессиях Генеральной 
Ассамблеи два эти вопроса рассматрива
лись в тесной связи. Он напомнил, что еще 
на первой сессии Генеральной Ассамблеи в 
январе 1946 года была единогласно при
нята резолюция, поручавшая специальной 
комиссии подготовить предложение отно
сительно контроля над атомной энергией 
в объеме, необходимом для использования 
атомной энергии только в мирных целях, 
а также подготовить предложение относи
тельно исключения из национальных во
оружений атомного оружия.

Указав на то, что использование атом
ной энергии в мирных целях не только не 
исключает возможности накопления атом
ного оружия, а в известных условиях мо
жет даже способствовать такому накопле
нию, глава советской делегации заявил: 
вот почему Советское правительство от
стаивает необходимость таких мероприя
тий, как безусловное запрещение атомного 
и водородного оружия или, в качестве важ
ного шага в этом направлении, безогово
рочный отказ от его применения.

Мы уже указывали на то, что достиже
ние сотлашеция о безоговорочном отказе 
государств от применения атомного ору
жия, как важный шаг* к полному запреще
нию атомного оружия с изъятием его из 
вооружений государств, имело бы важней
шее значение для облегчения и ускорения 
проведения всех мероприятий, предусмат
риваемых предлагаемой Советским прави
тельством конвенцией. В проекте резолю
ции от 30 сентября с. г. мы указывали 
вместе с тем, что при этом выполнение про
граммы, намеченной в этих предложениях, 
не ставится в зависимость от достижения 
указанного выше соглашения. Такую по
зицию Советский Союз занимает и в во
просе о присоединении к международному 
соглашению о мирном использовании атом
ной энергии и к вступлению в проектируе
мый с этой целью международный орган.

Советский Союз горячо поддерживает 
идею использования атомной энергии в 
мирных целях, заявил далее Вышинский. 
Он считает вместе с тем необходимым и в 
дальнейшем добиваться коренного решения 
вопроса об использовании атомной энер
гии, без чего не может быть уверенно
сти, что эта энергия не будет использо
вана для атомного оружия.

Советское правительство уверено, что 
возможности для достижения соглашения 
относительно международного сотрудниче
ства в деле мирного использования атом
ной энергии далеко не исчерпаны.

Но международное сотрудничество в этой 
области, по глубокому убеждению Совет-

к о м  и т е т е
Союза от ского правительства, может быть плодо

творным лишь тогда, когда в основу его 
будут положены принципы, исключающие 
возможность использования такого сотруд
ничества против законных интересов госу
дарства. Это принципы, предусматриваю
щие, что любое соглашение относительно 
международного сотрудничества в области 
мирного использования атомной энергии 
не должно ставить какую-либо страну или 
группу стран в привилегированное поло
жение, при котором эти страны навязыва
ли бы свою волю другим государствам.

А. Я. Вышинский указал, что стремле
ние США ослабить связь предполагаемого 
органа с Генеральной Ассамблеей и Сове
том Безопасности противоречит этим прин
ципам. Кроме того, сказал Вышинский, 
как видно из проекта резолюции «семи», в 
нем содержатся положения, которые фак
тически предопределяют характер между
народного органа. Между тем этот вопрос 
должен быть еще предметом переговоров, 
которые правительство США выразило го
товность вести с Советским Союзом по во
просам, связанным с созданием междуна
родного органа по мирному использованию 
атомной энергии.

Мы считаем, что проект резолюции «се
ми» должен быть приведен в соответствие 
с указанными выше фактами и что из это
го проекта должны о елть  исключены поло
жения, фактически предопределяющие ха
рактер международного органа.

А. Я. Вышинский обратил внимание По
литического комитета на то, что в амери
канских предложениях, в том виде, как они 
были изложены Лоджем, делаются серьез
ные отступления от меморандума США от 
19 марта с. г. и от заявления президента 
США 8 декабря 1953 года в сторону су
жения международного сотрудничества но 
вопросам мирного использования атомной 
энергии. Такое отступление делается в от
ношении плана «уменьшения потенциаль
ной разрушительной силы мировых атом
ных запасов», о котором говорилось в за
явлении президента США, но ничего не 
говорится в нынешних американских пред
ложениях и резолюции «семи». Такое от
ступление делается и в отношении техни
ко-экономической помощи слаборазвитым 
странам, которая предусматривалась преж
ними предложениями, но не фигурирует те
перь в предлагаемой резолюции.

Советский Союз, заявил в заключение 
Вышинский, поддерживает принцип меж
дународного сотрудничества в области мир
ного использования атомной энергии. На 
таком сотрудничестве *в этих целях Со
ветский Союз всегда настаивал, настаивает 
и теперь.

Что касается проекта резолюции «семи», 
то делегация СССР должна отметить ряд 
существенных недостатков в этой резолю
ции, заключающихся в ограничении кру
га участников международного органа и 
круга участников международной конфе
ренции, создании международного органа 
на положении специализированного учреж
дения, а не в качестве органа ООН. Эти 
недостатки затрудняют развитие междуна
родного сотрудничества в области исполь
зования атомной энергии для мирных це
лей. Советская делегация исходит также из 
того, что ряд вопросов, связанных с меж
дународным сотрудничеством в. этой обла
сти, требует дополнительного рассмотрения 
в ходе дальнейших переговоров между за
интересованными государствами. К этому 
вопросу наша делегация имеет в виду вер
нуться при обсуждении конкретных пред
ложений, содержащихся в проекте резо
люции «семи».

Речь А. Я. Вышинского была выслуша
на с большим вниманием. Места для пред
ставителей печати и гостей были перепол
нены.

Представитель США Лодж выступил с 
краткими замечаниями, которые свелись к 
новым нападкам на принцип единогласия 
великих держав.

За технический прогресс 
в разработке угольных месторождений

Идея использования энергии воды в 
)рных работах возникла давно. Внервые 
на была осуществлена в 1836 году рус- 
шм горным инженером Мельниковым 
ри разработке золотоносных песков на 
рале.
В последующий период, в основном 

осле Великой Октябрьской социалистнче- 
кой революции, гидравлический способ 
олучил у нас широкое распространение, 
н применяется для добычи полезных ис- 
опаемых открытыми способами, и произ- 
одства различных земляных работ.

Большие успехи, достигнутые при ши- 
оком использовании гидравлического 
гзособа, послужили основой зарождения 
[ысли о применении этого способа для 
азработки месторождении полезных иско- 
[аемых и в подземных условиях.

Приоритет в создании и применении 
идравлнческого способа подземной разра- 
отки принадлежит Советскому Союзу, 
автором идеи применения этого способа 
обычи в угольной промышленности яв- 
яется известный советский ученый, док
ер технических наук В. С. Мучник. Им 
юзданы и научно разработаны теоретичс- 
кие основы подземного гидравлического 
шособа- разработки угольных месторожде- 
тй.

Первые же опыты, проведенные еще в 
[935— 1940 годах в разных угольных 
бассейнах, доказали значительное прсиму- 
цество гидравлического способа подземной 
Разработки по сравнению с другими спо- 
:обамн. Так, например, с применением 
»того способа было достигнуто повышение 
производительности труда более чем в 
5 раз и снижение себестоимости продук
ции в 3— 4 раза.

В настоящее время гидравлический спо
соб подземной угледобычи, уже прошед
ший все стадия испытания, перестал 
бьгть вонросом будущего. Впервые в мире

в промышленных масштабах он внедрен в 
СССР —  в Кузнецком угольном бассейне. 
Опыт работы гидрошахт («Тыргансипе 
уклоны» и «Полысаевская —  Северная») 
этого бассейна дают полное основание 
утверждать, что гидравлический способ 
разработки обеспечивает многократное 
увеличение добычи и производительности 
труда, максимально облегчает труд под
земного рабочего и значительно повышает 
безопасность работ. Кроме того, этот спо
соб характеризуется большой простотой и 
в основном заключается в использовании 
напорной или безнапорной (самотечной) 
струи воды для выполнения почти всех 
трудоемких операций при угледобыче.

Струя воды посредством высоконапор
ных насосов направляется с поверхности 
земли по водоводам к основному забойно
му механизму —  водомету (гидромонито
ру), установленному в нижнем подэгпж- 
ном штреке. Отбойка угля в совершенно 
незакрепленном забое производится этой 
струей. воды, выбрасываемой водометом 
под давлением 15— 30 атмосфер. Такое 
давление обеспечивает отбойку и разрых- 
лепие (необходимое для дальнейшего 
гидротранснортирования и гидроподъема) 
угля средней крепости. При наличии же 
крепких и нетрещпноватых углей, для со
хранения эффективности отбойки, уста
навливается напороповышающес устрой
ство.

Отбитый и размельченный уголь обра
зует с водой смесь, так называемую пуль
пу, которая стекает вдоль забоя и. попа
дая в подэтажный штрек, по уложенным 
в нем металл чсским желобам, идет без
напорным потоком к околостволыюму 
двору.

Подъем угля на поверхность земли мо
жет производиться как гидравлическим, 
так и механическим способами.

Транспортировка угля на поверхности, 
от ствола шахты до обогатительной фаб
рики, также осуществляется с помощью 
напорной или самотечной струи воды, в 
зависимости от профиля пути. На обога
тительной фабрике уголь обезвоживается, 
и вода, после осветления, возвращается к 
высоконапорным насосам для прохожде
ния следующего цикла.

Такова, коротко, суть технологии под
земного гидравлического способа угледо
бычи, при котором достигается не только 
резкое сокращение количества рабочих 
операций, но и максимальное облегчение 
и упрощение их. Известно, например, что 
при обычных способах добычи для отбой
ки, доставки и транспортировки угля не
обходимо выполнение ряда трудоемких и 
сложных рабочих операций (зарубка пла
ста, бурение и отладка цшуров, разборка 
и навалка угля на забойном конвейере, 
крепление призабойного пространства, 
управление горным давлением, транспор
тировка угля по горным выработкам), вы
полняемых сложными и дорогостоящими 
механизмами и установками. С примене
нием гидравлического способа все эти опе
рации объединяются в одну операцию —  
гидроотбойку, для осуществления которой 
используются высоконапорные насосы 
гидромониторы, металлические трубы и 
желоба. В связи с этим упрощается слож
ная схема подготовительных и капиталь
ных выработок, в особенности около- 
ствольного двора. Проще становится также 
поверхностный комплекс шахты Количе
ство рабочих на гидрошахтах в 4— 5 раз 
меньше, чем на шахтах, N работающих 
обычными механизированными способами 
добычи, причем труд шахтеров при пид- 
родобыче в основном заключается в 
управлении и наблюдении за механиз
мами.

Одно из особо важных достоинств 
гидравлического способа подземной угле
добычи заключается в том, что при нем со
вершенно исключается образование уголь
ной пыли. Таким образом, наряду с повы
шением безопасности работ, достигается и 
значительное оздоровление условий труда.

Технике - экономические показатели 
действующих гидрошахт Кузбасса с боль
шой убедительностью подтверждают 
огромную целесообразность применения 
гидравлического способа добычи угля. 
Так, например, в 1954 году месячная 
производительность подземного рабочего 
на участке шахты «Тырганские уклоны» 
составила от 350 до 514 тонн угля, что 
во много раз превышает показатели обыч
ных механизированных шахт. Бригада в 
составе трех человек гидравлическим спо
собом проходит 6— 8 погонных метров 
штрека в смену (в отдельных случаях и 
до 10— 14 метро©), достигая увеличения 
скорости проходки, по сравнению с обыч
ным способом, более чем в 4 —  5 раз. 
Установлено также, что строительство 
крупной гидрошахты обходится в 2,5— 3 
раза дешевле, чем строительство обычной 
механизированной шахты.

Достижение особо высоких технико-эко
номических показателей гидравлического 
способа подземной угледобычи при разра
ботке мощных угольных пластов является 
очень важным достоинством этого спосо
ба. Все существующие системы разработ
ки (в том числе и все варианты систем с 
гидравлической закладкой выработанного 
пространства) страдают темн или иными 
серьезными конструктивными недостат
ками и пмеют довольно низкие технико
экономические показатели.

Приведенные выше крупные достоин
ства гидравлического способа подземной 
угледобычи обусловили широкую перспек
тиву его внедрения в нашей стране. В те
кущем и будущих годах предусматривает* 
ся строительство многих крупных гидро
шахт и перевод некоторых существующих

шахт на гидродобычу в таких важных 
угольных бассейнах Советского Союза, как 
Донецкий, Кузнецкий, Московский, Кара
гандинский и бассейны Средней Азии. 
В 1956 году добыча угля из гидрошахт, по 
сравнению с текущим годом, должна быть 
увеличена более чем в 3 раза.

Неуклонно развивающееся социалисти
ческое народное хозяйство братских рес
публик Закавказья, а особенно рост Закав
казского металлургического завода имени 
Сталина, ставят неотложную задачу перед 
угольной промышленностью Грузии: в те
чение самых ближайших лет резко уве
личить добычу энергетических и металлур
гических углей.

В решении этой серьезной задачи, на
ряду с другими мероприятиями, важную 
роль может и должен сыграть гидравли
ческий способ разработки, применение 
которого возможно частично или полно
стью в условиях угольных месторождении 
нашей республики. Подтверждением этого 
служат опыты применения гидравлическо
го способа в разных условиях угольных 
бассейнов СССР.

Не трудно убедиться в том, что приме
нение гидравлического способа окажется 
наиболее целесообразным для разработки 
мощных пластов Ткибульского и Тквар- 
чельского месторождений, для которых до 
сих пор не созданы рациональные си
стемы.

У Ткибульского месторождения, как из
вестно, имеются свои специфические гор
ногеологические условия. Они значительно 
осложняют решение вопроса о рациональ
ной разработке месторождения и. безуслов
но, вызовут необходимость внесения неко
торых конструктивных изменений в си
стему разработки гидравлическим спосо
бом. Так, например, одно из главных спе
цифических условий —  сложное строение 
пласта «Толстого» Ткибульского месторож
дения, как считают, делает невозможным 
высококачественное обогащение углей. Но 
следует учесть, что при современном 
уровне отечественной науки в ближайшем 
будущем можно будет положительно разре

шить вопрос обогащения углей, добытыд 
и из таких сложных пластов, как плас: 
«Толстый». Тогда еще более эффективш 
осуществится гидравлический способ раз 
работки.

Что касается других специфически: 
условий этого месторождения (часто ме 
няющиеся углы падения, разная крепост] 
углей, сложная тектоника, свойства само 
возгораемости пласта, большая газонос 
ность), то они будут влиять на систем: 
разработки гидравлическим способом в зна 
чительно меньшей мере, чем при други: 
способах.

Таким образом, можно сказать, что при 
менение гидравлического способа раз раб от 
пи в условиях Ткибульского месторождени 
вполне возможно.

Еще большие возможности существую 
для применения этого способа разработк 
в условиях Ткварчельского месторождени* 
где гидравлический способ также окажет 
ся более целесообразным, чем способы раз 
работки, применяемые ныне.

Для внедрения гидравлического способ 
разработки в угольнрй промышленност 
нашей республики, в первую очередь н 
месторождениях с мощными пластами, не 
обходимо комбинату «Грузуголь», совмест 
ко с соответствующими научно-исследовэ 
тсльскими учреждениями, в ближайше 
время приступить к опытным работам 
целью установления основных особенно 
езей системы разработки этим способен 
Такие опыты не связаны с большими тег 
ническими затруднениями и не требую 
значительных денежных затрат.

Внедрение нового прогрессивного спос« 
бн разработки, каким является подземна 
гидравлическая добыча угля, будет значд 
тельно способствовать успешному вы по; 
ионию задач, поставленных Коммунист* 
ческой партией и Советским правите;» 
ством перед угольной промышленность 
Грузии.

Д. ДЖОМАРДЖИДЗЕ, 
горный инженер.
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Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В  Спец альном политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 13 ноября. (ТАСС). Спе

циальный политический комитет продол
жает обсуждение вопроса о приеме новых 
членов в Организацию Объединенных На
ций.

На рассмотрение комитета был пред
ставлен совместный проект резолюции де
легаций Аргентины, Индии, Кубы и Саль
вадора, предлагающий направить обратно 
в Совет Безопасности заявления о приеме 
в члены ООН, по которым не принято ре
шений, вместе с полным отчетом происхо
дившей на настоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи дискуссии для дальнейшего 
рассмотрения их Советом и для представ
ления положительных рекомендаций Вме
сте с тем проект резолюции предусматри-

Вместе с тем, заявил далее А А. Собо
лев, делегация Советского Союза, учиты
вая соображения, высказанные некоторы
ми делегатами относительно проекта резо
люции о приеме 14-ти государств, готова 
внести, если такое предложение встретит 
необходимое большинство голосов, другое 
компромиссное предложение, а именно: 
об одновременном приеме Болгарии, Венг
рии, Румынии, Финляндии а Италии. Как 
известно, государства, подписавшие мир
ные договоры с указанными странам«, обя
зались поддержать их просьбы о приеме 
в ООН.

Делегация Советского Союза, подчерк
нул А. А. Соболев, готова приложить все 
усилия к тому, чтобы продолжить поиски

Накануне сессии Всемирного Совета Мира
СТОКГОЛЬМ, 13 ноября. (ТАСС). Секре

тариат Всемирного Совета Мира в коммю
нике для печати сообщает:

На повестку дня открывающейся 18 ноя
бря в Стокгольме сессии Всемирного. Со
вета Мира вносятся следующие вопросы:
• 1. Сотрудничество всех стран Европы в 

целях обеспечения их общей безопасно 
сти.

2. Положение, создавшееся в различных 
частях Азии в результате иностранной ин

тервенции и в результате системы военных 
блоков и'коалиций.

3. Положение, создавшееся в Южной 
Америке в результате вмешательства во 
внутренние дела наций.

4 Действия миролюбивых сил в целях 
обеспечения разоружения и запрета оружия 
массового уничтожения.

5. Подготовка к встрече представителей 
миролюбивых сил всех стран в течение 
первой половины 1955 года.

Пресс-кднференция делегации муниципального совета 
Ковентри, возвратившейся из поездки в Сталинград

вает, чтобы комитет «добрых услуг» по I разрешения этой важной проблемы в духе
приему новых членов, состоящий из пред
ставителей Перу, Египта и Голландии, 
продолжил свою работу и вместе с Советом 
Безопасности приложил бы усилия к ре
шению этого вопроса и представил бы до
клад Генеральной Ассамблее по возможно
сти на ее текущей сессии и, во венком 
случае, на ее десятой очередной сессии о 
результатах этой работы.

Кроме этого проекта резолюции, на рас
смотрение комитета был внесен также 
проект резолюции делегаций Аргентины, 
Кубы и Сальвадора, в котором предлагает
ся Совету Безопасности принять к сведе
нию, что Австрия, Ирландия, Италия, Ли
вия, Непал, Португалия, Финляндия, Иор
дания, Цейлон и Япония отвечают требо
ваниям Устава и должны быть приняты в 
число членов ООН. Этот проект отражает 
навязываемый уже в течение длительного 
времени западными державами односторон
ний подход к приему новых членов, ис
ключая такие демократические страны, 
как Албания, Болгария, Венгрия, Монголь
ская Народная Республика и Румыния. Та
кой проект, как об этом указывал в своих 
выступлениях ряд делегатов, противоре
чит принципу универсальности ООН и яв
ляется отражением политики фаворитизма 
в отношении одних государств, на приеме 
которых настаивают делегации западных 
держав, и дискриминации в отношении 
других государств, против приема которых 
возражают США, Англия и другие стра
ны. Такая позиция западных держав бы
ла подвергнута справедливой критике со 
стороны делегаций Индии, Индонезии, Си
рии, Полыни, Чехословакии и Советского 
Союза.

Представитель СССР А. А. Соболев в 
своем выступлении напомнил, что делега
ция СССР внесла на рассмотрение комите
та проект резолюции, предусматривающий, 
чтобы Генеральная Ассамблея просила Со
вет Безопасности вновь рассмотреть заяв
ления Албании, Монгольской Народной 
Республик«, Болгарии, Румынии, Венгрии, 
Финляндии, Италии, Португалии, Иорда
нии, Ирландии, Австрии, Цейлона, Непала 
и Ливии в целях вынесения рекоменда
ции об одновременном приеме всех этих го
сударств в члены ООН. Этот проект резо
люции отвечает принципу универсально
сти ООН и находится в полном соответствии 
с положениями Устава. Принятие советско
го проекта резолюции позволило бы ООН 
преодолеть то ненормальное положение, в 
котором находится организация по данно
му вопросу.

сотрудничества и взаимного понимания. 
Советская делегация разделяет выражен
ное в комитете большинством делегаций 
мнение о необходимости продолжить рабо
ту комитета «добрых услуг», а также и 
относительно дальнейшего обсуждения 
этого вопроса в Совете Безопасности. Это 
общее желание изложено в проекте резо
люции, представленном делегациями Ар
гентины, Индии, Кубы и Сальвадора. Поэ
тому делегация СССР будет голосовать за 
этот проект резолюции.

А. А. Соболев заявил также, что пред
ложение делегаций Австралии, Пакистана 
и Таиланда о приеме Лаоса и Камбоджи 
не может быть поддержано делегацией 
СССР, поскольку, как это указывалось це
лым рядом делегаций, целесообразно отло
жить рассмотрение вопроса о приеме этих 
стран в члены ООН до полного политиче
ского урегулирования всей индо-китайской 
проблемы в соответствии с соглашения
ми, достигнутыми на Женевском совеща
нии.

В ходе дискуссии многие делегаты вы
сказались за то. чтобы проект резолюции 
Аргентины, Индии, Кубы и Сальвадора, 
поскольку он направлен на облегчение 
разрешения проблемы приема иовых чле
нов в ООН в духе универсальности ООН, 
был бы поставлен на голосование первым. 
В частности, в пользу этого высказались 
представители Польши, Сирии, Чехослова
кии, Гаити, Югославии и другие. Пред
ставитель Индии внес формальное пред
ложение о предоставлении приоритета при 
голосовании по проекту резолюции Арген
тины, Индии. Кубы и Сальвадора. Несмот
ря на усилия некоторых делегаций, в том 
числе США, Австралии, Франции, Англии 
и других, воспрепятствовать принятию 
такого решения, предложение Индии было 
принято.

Таким образом, первым на голосование 
был поста-влею проект резолюции делега
ций Аргентины, Индии, Кубы и Сальва
дора. Проект резолюции был принят еди
ногласно.

После этого делегациями Индии и Индо
незии был внесен проект резолюции, пред
лагающий передать Совету Безопасности 
все остальные проекты резолюций и проек
ты поправок, внесенных различными де
легациями в Специальном политическом 
комитете по вопросу о приеме новых чле
нов в ООН. Обсуждение этого предложе
ния перенесено на следующее заседание 
Специального политического комитета, ко
торое состоится 15 ноября.

Н а  8-й Генеральной конференции Ю Н Е С К О
МОНТЕВИДЕО, 13 ноября. (ТАСС). Вчера 

в Монтевидео открылась 8-я Генеральная 
конференция ЮНЕСКО (Организация Объ
единенных Наций по вопросам просвеще
ния, науки и культуры). В работе конфе
ренции принимают участие делегации 
72 стран. Среди участников конференции 
делегации СССР, УССР и БССР.

Председатель Генеральной конферен
ции— глава индийской делегации Радха
кришнан выразил удовлетворение госу
дарств —  членов ЮНЕСКО участием в ра
боте этой организации представителей Со
ветского Союза. «Их присутствие, —  ска
зал он,— придает более представительный 
характер этой организации».

Радхакришнан указал на улучшение 
международных отношений, происшедшее 
за последнее время, о чем свидетельствуют 
прекращение войны в Корее, мирное урегу
лирование индо-китайского вопроса и дру
гих проблем. Он выразил сожаление, что, 
несмотря на некоторое ослабление между
народной напряженности, Китайская На
родная Республика до сих пор не представ
лена в ООН. Наша задача, сказал в заклю
чение Радхакришнан, покончить с «холод
ной войной», добиться ослабления между
народной напряженности.

С приветствиями на конференции высту
пили председатель Национального государ
ственного совета Уругвая Андрес Мартимес 
Труэба, министр просвещения и социально
го обеспечения Уругвая Савала Мунис, гу
бернатор Монтевидео Армандо Малет.

Затем взял слово глава делегации СССР 
т. Столетов, подчеркнувший необходимость 
разрешения вопроса о представительстве 
Китайской Народной Республики в 
ЮНЕСКО и ее органах. «Разве можно счи
тать нормальным такое положение, —

сказал он,— когда великая Китайская На
родная Республика, имеющая многовековую 
культуру и играющая наряду с другими ве
ликими державами выдающуюся роль в 
разрешении международных проблем, до 
сих пор не имеет своих представителей в 
ЮНЕСКО и место законных представителей 
Китая в ЮНЕСКО продолжают занимать лю
ди из Гоминдановской чанкайшистской 
группы, с которой китайский народ покон
чил раз и навсегда». Столетов подчеркнул, 
что правильное разрешение вопроса о пред
ставительстве Китая в ЮНЕСКО «отвечало 
бы интересам миролюбивых народов и соот
ветствовало бы принципам и нормам меж
дународного права». Такое решение вопро- 

j са «было бы серьезным вкладом в дело раз
вития международного сотрудничества в об
ласти пауки, культуры и просвещения».

Советский представитель далее заявил: 
«Делегация СССР вносит на рассмотрение 
конференции следующий проект резолю
ции: «Генеральная конференция, рассмо
трев предложение делегации Союза .Совет
ских Социалистических Республик о непри
знании полномочий представителей гомин
дановской чанкайшистской группы на 8-й 
Генеральной конференции ЮНЕСКО, поста
новляет: призпать недействительными пол
номочия представителей гоминдановской 
чанкайшистской группы».

Советское предложение поддержали пред
ставители Чехословакии, Польши и Вен
грии. Против выступил гоминдановец. 
Представитель США предложил не рассма
тривать на данной конференции вопрос об 
исключении гоминдановца из ЮНЕСКО. 
Его поддержал представитель Англии. При 
голосовании большинством в 41 голос со
ветское предложение было отклонено. За 
это предложение голосовало 6 делегаций.

Укрепление культурных связей между Индией и КНР
ДЕЛИ, 13 ноября. (ТАСС). Как передает 

Индийское информационное бюро, в целях 
дальнейшего укрепления культурных свя
зен правительство Индии и правительство 
Китайской Народной Республики пришли 
к соглашению о плане обмена студентами. 
16 ноября в Дели ожидается прибытие

двух китайских студентов для изучения 
языка хинди. В скором времени в Китай 
выедет индийский студент для изучения 
китайского языка. План обмена студентами 
постепенно будет расширяться и охватит 
области истории, изобразительного искус
ства, медицины и т. д.

Катастрофа на урановом руднике в Бельгийском Конго
БРЮССЕЛЬ, 13 ноября. (ТАСС). Бель

гийская печать сообщает о крупной ката
строфе на урановом руднике в городе Шин-

колобве в Бельгийском Конго, во время ко
торой погибли 27 человек.

ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС). Возвратив
шаяся в Англию делегация членов муни
ципального совета Ковентри, которая вы
езжала в Сталинград для выработки со
вместного обращения к ООН с призывом 
запретить атомное оружие, устроила пресс- 
конференцию.
. Лорд-мэр города Ковентри Феннел зая

вил, что как в Москве, так и в Сталинграде 
членам делегации был оказан такой прием,

который «превзошел все их ожидания». Он 
сказал, что особенно теплые воспоминания 
у делегатов остались о Сталинграде, с жи
телями которого они укрепили зародив
шиеся во время войны дружественные 
связи.

Делегаты заявили, что они получили 
полную возможность ознакомиться с тру
дом, бытом и социальным обслуживанием 
советских людей.

Агентство Ю гопресс о советско-югославских 
отношениях

БЕЛГРАД. 13 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Югопресс, «обществен
ность Югославии положительно оценивает 
слова заместителя Председателя Советского 
правительства Сабурова о югославо-совет
ских отношениях, сказанные им в связи с 
празднованием 37-й годовщины Октябрь
ской революции». Это выступление, по 
словам агентства, «воспринято как под

тверждение достигнутых до сих пор поло
жительных результатов по восстановлению 
экономических, культурных и спортивных 
связей. Этот факт оценивается как готов
ность Советского правительства развивать 
процесс нормализации отношений и обеспе
чить решение проблем, существующих 
между двумя странами»

Газета „Нью-Йорк тайме“ встревожена экономическими 
успехами Советского Союза

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). В редак
ционной статье газета «Нью-Йорк тайме» 
заявляет, что результаты сделанного не
давно этой газетой обзора технических до
стижений Советского Союза и США долж
ны раз и навсегда покончить «с еще про
являющимся самодовольством относитель
но предполагаемого технического превос
ходства СПИ над Советским Союзом». Га
зета подчеркивает, что в этом году в Со
ветском Союзе выпущено в 2,5 раза боль
ше инженеров, чем в США; в то же время

Китай и восточноевропейские страны на
родной демократии также увеличили число 
инженеров и ученых и улучшили их под
готовку.

Этот рост числа подготовленных кадров, 
пишет газета, «является, с нашей точки 
зрення, основным фактором, лежащим в ос
нове таких неожиданных событий послед
них лет, как, например, быстрота, с кото
рой Советам удалось создать атомную и 
водородную бомбы и построить реактивные 
бомбардировщики дальнего действия».

Разногласия в боннск
БЕРЛИН, 13 ноября. (ТАСС). По сооб

щению агентства АДН, правительство за
падногерманской земли Рейнланд-Пфальц

их правящих кругах
в письме Адстаауэру заявило, что оно не 
может одобрить подписанное в Париже 
соглашение по саарскому вопросу.

Полицейский произвол
БЕРЛИН, 13 ноября. (ТАСС). По сообще

нию западногерманского агентства ДПА, 
Федеральный конституционный суд в 
Карлсруэ отклонил предложение Компартии 
Германии отложить антикоммунистический

в Западной Германии
процесс, замышляемый боннскими правя
щими кругами. Процесс Коммунистической 
партии Германии в вышеуказанном суде 
назначен на 23 ноября.

Потопление чанкайшистского военного корабля 
подразделением Народно-освободительной армии Китая

НЕКИН, 14 ноября. (ТАСС). По сообще
нию агентства Синьхуа, сегодня морское 
подразделение Народно-освободительной ар
мии Китая потопило у побережья провин
ции Чжэцзян чанкайшистский военный ко
рабль «Тайпин» водоизмещением 1.430

тонн и вооруженный тремя 3-дюймовыми 
орудиями. Корабль был передан чанкайши- 
стам Соединенными Штатами в 1946 го
ду. Он совершал пиратские действия в 
заливе Тайчжоувань между островами Да- 
чэнь и Пыюшань, когда подвергся обстрелу.

Отставка президента Египта Нагиба
НЬЮ-ПОРК, 14 ноября. (ТАСС). По со

общению корреспондента агентства Ассо- 
шпэйтед Пресс из Каира, решением руко
водящего Революционного совета Египта, 
которое было принято сегодня на специ
альном заседании совета, Мухаммед Нагиб 
освобожден от обязанностей президента и 
председателя руководящего Революционно
го совета.

ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС). Обозрева
тель агентства Рейтер Стэнли Приддл пе
редает, что, «как заявляют в дипломати
ческих кругах Лондона, продолжающийся 
уже почти год конфликт между президен
том Мухаммедом Нагибом и военной хун
той достиг критической стадии в резуль
тате недавно заключенного англо-египет
ского соглашения о будущем английской 
базы в зоне Суэцкого канала...

Генерал Нагиб, как полагают, считал, 
что условия соглашения, принятые руко
водящим Революционным советом, слиш
ком благоприятны для Англии... Органи
зация «Мусульманское братство» также 
выступала против англо-египетского со
глашения».

КАИР, 14 ноября. (ТАСС). В журналист
ских кругах передают, что Нагиб взят под 
домашний арест.

В официальном сообщении говорится, 
что арестованные сегодня утром руково
дители тайной организации при ассоциа
ции «Мусульманское братство» Юсеф Та
лант и Ибрагим Ат-Тайнб подтвердили на
личие связей- между президентом Нагибом 
и руководством «Мусульманского брат
ства».

Поездка Мендес-Франса в Канаду и С Ш А
ПАРИЖ, 14 ноября. (ТАСС). Как пере- | наду и США выехал председатель совета 

дает агентство Франс Пресс, вчера в Ка- I министров Франции Мендес-Франс.

Международный шахматный турнир в Белграде
С О ВЕТ С КИ Й  ГРО С С М ЕЙ С Т ЕР  Д. Б РО Н Ш Т ЕЙ Н  — П О Б Е Д И Т Е Л Ь  Т УРН И РА

мастер Матанович (Югославия) с результа
том 13 очков. На третьем месте гроссмей
стер Трифунович (Югославия) —  12,5 очка.

Четвертое и пятое места делят советский 
гроссмейстер Петросян и международный 
мастер Ивков (Югославия).

Б ЕЛ ГР А Д , 14 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Белграде закончился международный шах
матный турнир. Первое место в турнире с 
результатом 13.5 очка занял советский 
гроссмейстер Д. Бронштейн. Он выиграл 
8 партий и 11 свел вничью, не проиграв ни 
одной. Второе место занял международный

Международная товарищеская встреча по футболу
14 ноября в Лозанне состоялась между

народная товарищеская встреча по футболу 
между московской командой общества «Ди
намо» и сборной командой Швейцарии, со
ставленной из игроков профессиональных 
клубов «Лозанна спорт» и «Грассхопперс».

Матч начался в быстром темпе. .Динамов
цы сразу атакуют ворота швейцарской

команды, которая со своей стороны также 
создает несколько острых моментов и на 
31-й минуте первой половины игры доби
вается успеха. Вскоре динамовец Е. Байков 
уравнивает счет.

Во второй половине состязания ни одной 
из команд не удается изменить счет.

Встреча закончилась вничью— 1 :1.

Чемпионат страны 
по настольному теннису

В  Москве, в спортивном клубе общества 
«Крылья Советов» начались состязания на 
лично-командное первенство страны по на
стольному теннису. В  состязаниях прини
мает участие около 80 сильнейших спортс
менов.

В  первый день молодая спортсменка 
Г. Кузьмина («Торпедо») выиграла у опыт
ного мастера Н. Лисицыной («Труд»), 
Г. Субботин («Металлург»)—у К. Атанася- 
на («Пищевик»).

Остро проходят командные встречи за по
четный кубок. Команды спортивных обществ 
«Пищевик», «Буревестник», «Нефтяник» и 
«Торпедо», проиграв по одной встрече, вы
были из числа претендентов, борющихся за 
первое место.

Соревнования продлятся до 20 ноября.

Соревнования на первенство 
страны по плаванию

В  Москве в зимнем плавательном бас
сейне №  2 закончились продолжавшиеся 
пять дней соревнования на первенство 
Советского Союза по плаванию. В  них 
приняло участие более 300 сильнейших 
пловцов страны.

Последний день соревнований ознаменот 
вался установлением двух новых всесоюз
ных рекордов. Москвич мастер спорта 
Виктор Соловьев (центральный спортив
ный клуб Министерства Обороны СССР) 
проплыл на спине 100 метров за 1 мину
ту 4,9 секунды. Это— новый рекорд Совет
ского Союза. Прежнее достижение в этом 
виде плавания принадлежало также Со
ловьеву.

Новый рекорд Советского Союза в пла
вании способом баттерфляй на дистанцию 
200 метров для мужчин установил спортс
мен из города Львова Вадим Мартынчик 
(«Спартак»). Его результат —  2 минуты 
30,4 секунды. Это — на 0,6 секунды лучше 
принадлежавшего ему же всесоюзного ре
корда.

Звание чемпиона страны в плавании 
способом брасс на дистанцию в 200 мет
ров завоевал ленинградец мастер спорта 
Владимир Минашкин (сборная команда
спортивных обществ профсоюзов).

В  острой борьбе прошли соревнования в 
плавании вольным стилем на дистанцию 
1.500 метров. Победителем вышел мастер 
спорта Владимир Лавриненко («Динамо»).

Женщины участвовали в финальном за
плыве на дистанцию 100 метров способом 
баттерфляй. Золотую медаль чемпиона
Советского Союза завоевала спортсменка 
с-бщества «Трудовые резервы» Зоя Ерма
кова.

В  заключение состоялись состязания в 
эстафетном плавании 4 X  100 метров воль
ным стилем для женских команд. Победу 
в этом соревновании одержала сборная
команда спортивных обществ профсоюзов.

(ТАСС).

Первенство СССР 
по шахматам среди женщин

13 ноября в Краснодаре начался финал 
X V I первенства СССР по шахматам сре
ди женщин. Почетное звание чемпионки 
оспаривают 20 сильнейших шахматисток 
страны — чемпионка СССР международ
ный мастер К. Зворыкина, заслуженные ма
стера спорта Е. Быкова и Л. Руденко, меж
дународный мастер О. Игнатьева и другие. 
Спортивную честь нашей республики защи
щает чемпионка Грузии Э. Какабадзе.

Первенство Грузии 
по футболу

Подходят к концу встречи футбольных 
коллективов, оспаривающих первенство Гру
зии.

Лидер первенства— команда Тбилисского 
трамвайно-троллейбусного управления вы
играла встречи у динамовцев Батуми (3 : 0) 
и Кутаиси (3:1).

14 ноября на тбилисском стадионе «Ди
намо» трамвайщики встретились с коман
дой общества «Красная звезда» (Зугдиди). 
Молодые футболисты «Красной звезды» ока
зали упорное сопротивление лидеру розы
грыша. На последних минутах второго тай
ма команда ТТУ с И-метрового штрафного 
удара забивает мяч и выигрывает встречу 
со счетом 2 :1 .

Накануне футболисты зугдидской коман
ды «Красная звезда» со счетом 5 : 2 одер
жали победу над командой «Колмеурне» 
(Махарадзе).

Встреча команд «Спартак» (Боржоми) — 
«Динамо» (Гори) закончилась вничью (0:0). 
Динамовцы Кутаиси со счетом 2:0 выиграли 
у команды «Металлург» (Рустави). Спортс
мены сборной команды г. Поти со счетом 
7 : 2 выиграли у хашурского «Локомотива». 
Команда города Поти победила и в встрече 
с футболистами боржомского «Спартака» 
(2 : 0 ) .

Футболисты батумского «Динамо» со сче
том 4 : 1 выиграли у спортсменов «Локо
мотива» (Хашури).

После 12-го тура на первом месте — 
команда ТТУ, на втором месте —  футболи
сты батумского «Динамо», на третьем —- 
«Динамо» (Кутаиси).

Награды лучшим судьям 
по спорту

Комитет по физической культуре и спор
ту при Совете Министров СССР за актив
ную, безупречную и долголетнюю обще
ственную деятельность наградил почетным 
судейским нагрудным значком группу судей 
по спорту. В  числе награжденных тбилис
ские судьи: М. Цхведадзе — по баскетболу, 
Г. Егнаташвили— по гимнастике и К. Крав
ченко— по футболу.

---------О ----------

П о г о д а

По сведениям Тбилисского бюро погоды, 
17 и 18 ноября по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, местами 
дожди, ветер умеренный переменного на
правления. Температура в низменных рай
онах ночью 2— 7, днем 15— 20 градусов 
тепла. В горных районах ночью от 1 гра
дуса мороза до 4 градусов тепла, днем 
8— 13 градусе» тепла.

По Восточной Грузии малооблачная и 
сухая погода. Ветер слабый. Температура 
в низменных районах ночью 0—5, днем 
15— 20 градусов тепла. В  горных районах 
ночью от 4 градусов мороза до 1 градуса 
тепла, днем 9— 14 градусов тепла.

Редактор И. ЧХИНВИШВИЛИ.
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им. 3. П А ЛИ А Ш ВИ ЛИ

ГР У ЗИ Н С К И Й

§ 16 ноября
§  3 . П а л и а ш в и л и

АБЕСАЛОМ  И ЭТЕРИ
§  17 ноября
§ А. Баланчивадзе

С ЕРД Ц Е  ГОР
Ï  с участием народного артиста СССР,
5 лауреата Сталинской премии
£ В Чабукиани.
5 18 ноября
5 П. Чайковский =

Е В Г Е Н И Я  О Н ЕГИ Н  ^
Начало спектаклей в 8 часов веч. /
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1 ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РА М А ТИ ЧЕС КИ Й  |
ТЕАТР им А. С  ГРИ БО ЕД О ВА  |

ï  16 ноября
Ï  К. Симонов

ИСТОРИЯ ОДНОЙ Л Ю БВИ
5 17 ноября
1  Ю. Яновский .

Д О ЧЬ П РО КУРО РА  
Начало спектаклей в 8 час. веч. 
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Т БИ Л И С С КО Й  К О Н Т О Р Е  
I  т р е с т а

I  Г Р У З С Е Л Ь Э Л Е К Т Р О  ;
Т Р Е Б У Ю Т С Я

Э Л ЕК Т Р О М О Н Т Е Р Ы  В С Е Х  
С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Е Й

с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й
ИНСТИТУТ

О БЪ ЯВЛ ЯЕТ ,
t  что 30 ноября, в 12 часов на открытом 
5 заседании Ученого малого совета 
£ состоится

зашита п и п п р п тян и и

ГР У ЗИ Н С К И Й
С Е Л Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В ЕН Н Ы Й

ИНСТИТУТ

О БЪ ЯВЛ ЯЕТ ,

рпашвили. <А А
5 С диссертационными работами можно 4 
g ознакомиться в библиотеке Института. А 
\ v v \ \ \ \ \ v \ \ \ v \ \ \ \ \ v \ \ v a v v \ v \ \ \ v v \ x \ \ \ v Î

1 о бр

для работы в районах и в городе 
Тбилиси ! /

Сащатъся по адресу: Тбилиси, МолотовскиЙ 
район, ул. Засулич, 33, тел. 3-42-06. Ц
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Гр. ХАНТАДЗЕ Гюльнара Семеновна, про
живающая в гор. Тбилиси по ул. Ленина, 23, 
возбуждает дело о разводе с гр. ИМ Е Р Л И - 
Ш ВИ Л И  Ревазом Александровичем, прожи
вающим в Горьковской области, Богородско
го района, в жилом доме работников больни
цы. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
1-го участка Орджоникндзевского района гор. 
Тбилиси.

что 30 ноября, в 13 часов на открытом/ 
заседании Ученого малого совета |  

состоится

защита диссертаций \
на соискание ученой степени кандидата jf 

технических наук: |

1. Ч Х А И Д ЗЕ  Ревазом Тарасовичем !  
на тему: «Дикорастущие плоды кизила |  
Грузии и вопросы их промышленного! 
использования».

Официальные оппоненты: профессор, |
доктор химических наук Р. Лагидзе н |  
доцент, кандидат технических наук^ 
Б. Иванов. I

2. М Е Г Р Е Л  И Д З Е  Корнелием Варфо-J  
ломеевичем на тему: «Технология вин / 
Нагорно-Карабахской Автономной обла-| 
сги Азербайджанской ССР».

Официальные оппоненты: профессор |
М. Бекая, доценты А. Лашхи и Д. Га - | 
джиев.

С диссертационными работами можно 'У 
ознакомиться в библиотеке Института. !

Гр. Ш П РУ Н Г Надежда Ивановна, прожи
вающая в гор. Чиатура, (рудник им. Ленина. 
№ 29/30), возбуждает дело о разводе с гр. 
Ш П РУ Н Г Павлом Карповичем, проживающим 
там же. Дело подлежит рассмотрению в су
дебной коллегии Верховного Суда Грузинской 
ССР.

И З В Е Щ Е Н И Е

16 ноября, в 8 ч. вечера, в лектории при 
Т К  К П  Грузии (библиотека им. Л. Кецхо- 
вели) состоятся консультации: по вопросам 
истории КП С С  —  консультант И. Шараше- 
нидзе и по вопросам внешней политики 
СССР и современных международных отно
шений — консультант К. Табатадзе.

С ЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирачт

(в лети, театре), «Октябрь», «Исаии», имею 
26 комиссаров, в парках: имени Кирова, имею 
Горького, в клубах: имени Плеханова, имею
Ворошилова — «Джунгли»; «Спартак», «Тбили 
си» — «Бродяга» (1-я и 2-я серии); «Комсомо 
лец», «Колхида» (в зимн. театре), в Доме офице 
ров, в клубе имени Дзержинского — «Богатырь: 
идет в Марто»; «Колхида» (в лети, театре) - 
«Королевские пираты»; «Дидубе» — «Бродяга 
(1-я серия); «Колхозник» — «Бродяга» (2-я се 
рия); в саду Коммунаров — «Праздник велико: 
дружбы».

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ
Театр оперы и балета имени 3. Палиашви.и

«Абесалом и Этери» (в 8 ч. веч );  театр и: 
Ш. Руставели — «Родина» (в 8 ч, веч.); т 
имени А. Грибоедова — «История одной лю: 
(в 8 ч. веч ); театр музкомедии имени В. Аба 
дзе — «Трембита» (в 8 ч. веч.); грузинский 1 
-  «Овод» (в 6 ч. веч., аб. № 6); русский ТК 
«В старой Англии» (в 7 ч. веч ); грузинский 
кольный театр — «Каджана» (в 4 часа дн 
Доме железнодорожника. Плехановский пр. 12

Г. И. Ломинов с семьей извещают о смерти 
Флоры Абесаломовны 

Ломиновой-Айрапетовой.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — ул 
Клары Цеткин, 1. Вынос 18 ноября, в 4 час: 

дня, на Кукийское кладбище.
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